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PRESIDENTE: Bueno buenas tardes a todos los
honorables concejales, al público presente, a nuestra
Policía Nacional darle las gracias siempre por la
compañía, a la administración municipal señor
secretario hagamos el primer llamado a lista.

SECRETARIO: Buenas tardes señor presidente, buenas
tardes a todos los honorables concejales, buenas
tardes a la Policía Nacional de Colombia y a los
representantes de la subsecretaría de ambiente del
municipio de Bucaramanga primer llamado a lista:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenas tardes para
todos presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Buenas tardes para
usted señor secretario para los honorables concejales
funcionarios de la Administración presente.

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: buenas tardes
presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Carlos Barajas
presente señor secretario, un saludo especial al
señor presidente de la corporación, a nuestra Policía
Nacional, al equipo de la subsecretaría de ambiente
que nos acompaña hoy en la discusión de este
importante proyecto de acuerdo señor secretario
Carlos Barajas presente.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Muy buenas tardes
secretario, saludo para los concejales, para la
gloriosísima Policía Nacional, para los periodistas y
para todos para usted presente secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA: Buenas tardes señor
secretario un saludo a usted, a la mesa directiva de
lujo, a la Policía Nacional, a todos los funcionarios
que nos acompañan esta tarde y especialmente la
ciudadanía presente.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Buenas tardes señor,
un saludo para usted para la mesa directiva, para
todos los compañeros, para las personas que vienen y
nos acompañan el día de hoy y para los funcionarios
de la alcaldía de Bucaramanga presente señor
secretario Buenos días buenas tardes.
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WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenas tardes
compañeros compañeras presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: Muy buenas tardes para
todos, saludo especial a la Policía Nacional,
funcionarios de la Administración que nos acompañan
hoy, hoy quiero enviar un saludo especial y una
exaltación a todos los maestros de la ciudad a los
maestros que hacen parte de acá también del Concejo a
Jorge Rangel que sé que es maestro de universidad, al
profesor Barajas, al profesor Luis Fernando
Castañeda, a todos los que ejercen la docencia
felicitarlos en su día al presidente que sé que no es
maestro de universidad pero es un maestro de la vida
presente señor secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO: Buena tarde saludar, también
unirme al saludo de mi compañero Mancilla también a
todos los profesores, profesoras a esa noble labor
que se ejerce presente secretario.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Muy buenas tardes señor
secretario saludar muy atentamente a los honorables
concejales y concejalas al igual que mis compañeros,
saludar muy atentamente a nuestros maestros de la
ciudad de Bucaramanga de las diferentes instituciones
educativas que educan a nuestros niños niñas y
adolescentes de la ciudad y obviamente a todos los
maestros de Santander y Colombia presente señor
secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Buenas tardes
presentes secretario a mis compañeros también
desearles un feliz día a todos los maestros de
Bucaramanga de Colombia Como dijo de una gran maestra
de mi madre empezó en el Maiporé terminó en la
Escuela Normal superior de Bucaramanga Y por supuesto
también a todos esos docentes de pregrado de
UNICIENCIA especialmente donde también dicto y por
supuesto un saludo especial a todos los ciudadanos
que hoy nos acompañan en este día presente secretario
y presidente Javier.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Muy buenas tardes para
todos unirme al reconocimiento a todos los maestros
en su día, de poder aportar desde la
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institucionalidad también para que los maestros
puedan tener todos los elementos importantes y
ejercer esa loable labor que hacen día a día presente
señor secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario Buenas
tardes presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que el
llamado lista lo han contestado 19 honorables
concejales exigiendo quorum decisorio y
deliberatorio.

PRESIDENTE: Gracias secretario existiendo quorum
decisorio y deliberatorio démosle lectura a la orden
del día por favor.

SECRETARIO: orden del día:
PRIMERO llamada lista y verificación del quorum
SEGUNDO lectura discusión aprobación del orden del
día TERCERO himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO tema estudio en segundo debate del proyecto de
032 de mayo del veinte tres por medio del cual se
adopta la política pública Ambiental de cambio
climático de transición energética en el municipio de
Bucaramanga.
QUINTO lectura de documentos y comunicaciones.
SEXTO proposiciones asuntos varios.

Bucaramanga fecha 15 de mayo del 2023 lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del
Concejo municipal de Bucaramanga ahora 3:00 p.m.
firmado por el presidente el honorable concejal
Javier Ayala Moreno y secretario general Wilmer
Alfonso Palacio Verano ha sido el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: leído el orden del día lo aprueban los
honorables concejales ha sido aprobado el orden del
día.

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario por favor el tercer
punto himno de la ciudad de Bucaramanga.

15:01 HIIMNO DE BUCARAMANGA 17:15

PRESIDENTE: continúe secretario.
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SECRETARIO: cuarto punto del orden del día tema
estudio en segundo debate del proyecto de acuerdo 030
del 2 de mayo del 2023 por medio del cual se adopta
la política pública Ambiental de cambio climático de
transición energética en el municipio de Bucaramanga
señor presidente le informo que el ponente del
proyecto de acuerdo mencionado es el honorable
concejal Wilson Ramírez González quien está presente
en el recinto De igual forma le comunico señor
presidente que también fue citada para este
importante proyecto a la doctora Nancy secretaria de
salud del municipio Bucaramanga; así mismo como a la
doctora Aura Carolina secretaria subsecretaria de
ambiente del municipio de Bucaramanga quien se
encuentra presente en el recinto del Concejo
municipal señor presidente, también le informo señor
presidente que la constancia de la comisión Tercera y
el informe de la comisión tercera junto con la
ponencia de este proyecto han sido publicadas en la
página web del Concejo de conformidad como lo
establece el reglamento interno del Concejo municipal
de Bucaramanga.

PRESIDENTE: listo secretario entonces vamos a dar
lectura a la constancia el informe de comisión y a la
ponencia, posteriormente le daremos la palabra al
ponente y si hay alguna inquietud de los concejales
se escucharán y se la dará la palabra a la
administración municipal, a la subsecretaria de
ambiente la doctora Aurora Carolina únicamente,
listo.

SECRETARIO: constancia de aprobación en primer debate
comisión tercera comisión de asuntos administrativos
sociales ambientales y Derechos Humanos el suscrito
secretario de la comisión tercera comisión de asuntos
administrativos sociales ambientales y Derechos
Humanos del honorable Concejo Bucaramanga se constar
que el estudio del proyecto de acuerdo 030 del 2 de
mayo del 2023 por medio del cual se adopta la
política pública Ambiental de cambio climático de
transición energética en el municipio Bucaramanga fue
aprobado por la comisión como se registran el acta 03
del 2023, realizada el día 11 de mayo del 2023 primer
debate firmada por el secretario Carlos Humberto
Santos Torres INFORME COMISIÓN TERCERA comisión de
asuntos administrativos sociales ambientales y
Derechos Humanos la comisión tercera de asuntos
administrativos sociales ambientales y Derechos
Humanos del honorable Concejo de Bucaramanga plenaria
que en reunión efectuada al 11 de mayo del 2023 a las
2:00 p.m. se lleva a cabo el estudio en primer debate
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del proyecto de acuerdo por medio del cual se adopta
la política pública Ambiental de cambio climático
transición energética en el municipio Bucaramanga que
para el estudio del presente proyecto de acuerdo se
hicieron los honorables concejales Javier Ayala
Moreno, Wilson Danovis Lozano Jaimes, Nelson Mantilla
Blanco, Antonio Vicente Sanabria Cancino, Wilson
Ramírez González, todos ellos miembros de la comisión
tercera, por parte de la Administración fue citada la
doctora aura Carolina Parra Mora subsecretaria medio
ambiente y un grupo de asesores que verificado el
quorum reglamentario y decisorio por parte del
presidente de la comisión se dio la lectura al orden
del día al cual contenía los siguientes ítem orden
del día UNO: llamado a lista. DOS: estuvo el proyecto
de acuerdo 030 del d2de mayo del 2023 por medio del
cual se adopta la política pública Ambiental de
cambio climático transición energética en el
municipio Bucaramanga. TRES: lectura documentos y
proposiciones y varios. DESARROLLO DEL INFORME: que
después le dio el orden del día por parte del
secretario de la comisión del presidente de la
comisión someta consideración y discusión el orden
del día el cual es aprobado por unanimidad por la
comisión; 5 votos positivos en el presidente ordenó
al secretario continuar con el punto dos del orden
del día quien procede a dar lectura al siguiente
punto del orden del día, dos estudio del proyecto de
acuerdo 030 del 2 de mayo del 2023 por medio del cual
se adopta la política pública Ambiental de cambio
climático de transición energética en el municipio
Bucaramanga que la ponencia del presente proyecto de
acuerdo fue asignada por el presidente del honorable
Concejo Bucaramanga honorable concejal Wilson Ramírez
González en cumplimiento del reglamento interno del
Concejo de bucaramanga que el honorable concejal
ponente presentó la ponencia escrita favorable la
cual fue leída escuchada por los miembros de la
comisión tercera el presidente informa que por ser el
ponente del proyecto de la presidencia del señor
Vicente al señor vicepresidente concejal Antonio
Vicente Sanabria Cancino, quien a su vez informa que
acepta, el presidente de la comisión somete a
consideración y discusión la ponencia del proyecto
acuerdo siendo aprobada por unanimidad por la
comisión con 5 votos positivos el secretario informa
que según el reglamento por este proyecto tener 20
artículos leerá de diez en diez para su discusión
aprobación le digo los artículos del uno al diez por
parte del secretario de la comisión el presidente lo
somete a consideración y discusión siendo aprobados
con 5 votos positivos luego los artículos 11 al 20
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por parte del secretario de la comisión el presidente
de los somete a consideración y discusión siendo
aprobados por 5 votos positivos terminaba de leerlos
considerando el presidente de la comisión los someta
consideración y discusión siendo aprobadas por 5
votos positivos; el presidente de la comisión ordena
la secretaría electoral la exposición de motivos del
proyecto acuerdo con 5 votos positivos leído el
preámbulos aprobado por 5 votos positivos para el
TÍTULO ORIGINAL DEL PROYECTO de acuerdo el presidente
lo somete a consideración de los concejales de la
comisión es aprobado por 5 votos positivos concluido
el estudio en primer debate del proyecto acuerdo 030
del 2 de mayo del 2023 el presidente de la comisión
propone de acuerdo a la ley y al reglamento interno
de la corporación trasladarlo a la plenaria al
honorable concejo para que surja el segundo debate lo
cual es aprobado por la comisión con 5 votos
positivos aprobado el proyecto de acuerdo 030 del 2
de mayo del 2023; el presidente ordena al secretario
continuar con el siguiente punto del orden del día
tercero LECTURA COMUNICACIONES PROPOSICIONES asuntos
varios el secretario de la de la comisión informó la
presidencia que no existe sobre la mesa de la
Secretaría de Comunicaciones, ni proposiciones por el
tema; el tema se ha agotado el orden del día el
presidente de la comisión expresa sus agradecimientos
a los miembros de la comisión tercera por su
participación en el estudio del proyecto de acuerdo y
levanta la sesión de la comisión siendo las tres y
cincuenta y dos pm del día 11 de mayo del 2023 este
informe de comisión tiene su sustento legal en el
reglamento interno del Concejo de Bucaramanga firmado
por el presidente del honorable concejal Antonio
Sanabria Cancino, el secretario Carlos Humberto
Santos Torres. PONENCIA PROYECTO de acuerdo 030 del 2
de mayo del 2023 por medio del cual se adopta la
política pública Ambiental de cambio climático
transición energética en el municipio Bucaramanga,
concejal ponente Wilson Ramírez González, honorables
concejales que conforman la comisión tercero comisión
de asuntos administrativos sociales ambientales y
Derechos Humanos por designación del presidente de la
corporación le correspondió elaborar y presentar a
consideración de ustedes ponencia en primer debate
del proyecto de acuerdo 030 del 2 de mayo del 2023
cuyo TÍTULO es por medio del cual se adopta la
política pública Ambiental de cambio climático y
transición energética en el municipio de Bucaramanga,
presentado a consideración por parte del señor
alcalde municipal de Bucaramanga para el cual me
permita hacer las siguientes CONSIDERACIONES uno
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normativa, uno marco ju el proyecto de acuerdo el
derecho al ambiente sano se entiende Como la
protección a un bien jurídico fundamental que tiene
una estrecha relación con la relación de un plan de
vida digno atendiendo el principio de
interdependencia en el que el hombre se encuentra en
una relación innegable en su entorno y la naturaleza;
en Colombia la Constitución de 1991 consagró de
manera explícita en el artículo 79 bajo el título de
los Derechos colectivos y del ambiente el derecho de
todas las personas al disfrute de un ambiente sano,
sin embargo este artículo superior ha sido objeto de
grandes reflexiones y preocupaciones que han
aparecido en el derecho constitucional, en el derecho
internacional sentencia C-495 de 1.996 corte
constitucional la corte constitucional sostiene que
la protección del ambiente es un asunto que le
compete en primer lugar al Estado; aunque para ello
debe contar con la participación ciudadana a través
del cumplimiento de los deberes constitucionales en
particular los previstos en el artículo 8 superior en
el numeral octavo del artículo 95 constitucional que
prescribe entre los deberes de las personas y los
ciudadanos y de los ciudadanos velar por la
conservación de un ambiente sano; en consecuencia el
estado colombiano deberá favorecer la protección de
los bienes comunes pues esta es la obligación de
propiciar normas que contengan la presupuestos
mínimos de protección a los entes territoriales estos
últimos a su vez deben promulgar reglas que
complementen tal iniciativa sin que estas alteren las
jurisdicciones locales; la jurisprudencia de la corte
ha explicado que los derechos constitucionales tienen
objetos específicos de protección en relación con el
derecho al ambiente como desarrollo del texto
constitucional pero también de tratados
internacionales la jurisprudencia señala que incluye
la protección de las fuentes hídricas, la flora, los
ecosistemas estratégicos, la fauna, incluidos
aquellos animales que están en vida de extinción;
pero también todos los seres sintientes domésticos de
granja incluso aquellos que son usados con la
inactividad culturales así mismo el ambiente sano
protege la participación efectiva de la ciudadanía en
las decisiones que afectan el ambiente del acceso a
la información la sentencia de SU-217 2017 aporta
claridad sobre su doble condición el derecho al
ambiente sano que cobra especial relevancia en el
asunto objeto del estudio no es la excepción puede
incorporado en la constitución política dentro del
capítulo de los Derechos colectivos aunque posee
también una faceta individual en la medida en que es
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imprescindible para el desarrollo de un proyecto de
vida digno para cada persona como derecho colectivo
su naturaleza es difusa lo que significa básicamente
que a cada persona lo disfruta sin exclusión de las
demás como derecho individual se materializan la
defensa del entorno inmediato de cada persona y
condición de vigencia de otros derechos fundamentales
especialmente la salud y la vida. Conexión de
derechos fundamentales el derecho al ambiente sano
inevitablemente afecta derechos fundamentales por el
deterioro del ambiente que rodea el territorio que
habitan personas determinadas pueden acarrear la
afectación de las garantías establecidas por la
Constitución de 1991; en la sentencia T-294 del 2014
donde se estudió el impacto ambiental sufrido por una
comunidad provocada por un relleno sanitario cercano
a ella; se estableció que los daños al ambiente
además de afectar el derecho de todas las personas a
disfrutar de un ambiente sano artículo 79 de la
constitución política pueden llegar a constituir una
amenaza para otros derechos fundamentales de quienes
habitan el entorno del relleno tales como la salud,
el acceso al agua potable por la contaminación de las
fuentes de abastecimiento que pueden generar los
lixiviados, la intimidad personal y familiar debido a
la intromisión de dolores y ruidos la libertad para
elegir profesión y oficio, los cambios en el uso del
suelo pueden privar a las personas del ejercicio de
las actividades de las que están de las que hasta
entonces derivan su sustento, el derecho a permanecer
y no ser reemplazar desplazado del lugar en
residencia para el caso de las personas que habitan
en el área de influencia directa del relleno la
propiedad por la devaluación de los inmuebles
cercanos entre otros; el derecho al medio ambiente
limpio y saludable consejo de derechos humanos de la
ONU el consejo de Derechos Humanos aprobó el 8 de
octubre del 2021 la resolución 4813 que reconoce como
derecho humano el medio ambiente sano este concejo es
el principal organismo intergubernamental de la
Organización de las Naciones Unidas y se encarga de
fortalecer la promoción y la protección de los
Derechos Humanos a nivel global, hacer frente a las
situaciones de violación de derechos humanos y
formular recomendaciones, aunque sus decisiones no
son jurídicamente vinculantes a este reconocimiento
representa un hito para el derecho internacional
humanitario; directrices nacionales para la gestión
del cambio climático.
DESARROLLO DE LA PONENCIA: primero objeto del
proyecto de acuerdo el presente proyecto de acuerdo
tiene como fin adoptar la política pública Ambiental
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de cambio climático transición energética del
municipio de Bucaramanga con el objeto de incrementar
la calidad ambiental que garantiza el desarrollo va
bajo en carbono y positivo con los recursos naturales
para el bienestar de los habitantes de Bucaramanga.
dos consideraciones de la ponencia se tiene que el
presente proyecto de acuerdo puesto a consideración
pretende adoptar la política pública Ambiental de
cambio climático y transición energética en el
municipio de bucaramanga herramienta institucional
orientadora para la planificación ambiental que
procura incrementar la calidad ambiental que
garantice el desarrollo bajo en carbono y positivo
con los recursos naturales para el bienestar de los
habitantes de Bucaramanga así como buscar la
conservación restauración y utilización sostenible de
la biodiversidad y los ecosistemas de importancia de
la presentación de servicio de ecosistémicos para la
ciudad no es posible continuar desconociendo que el
medio ambiente y su conservación se han convertido en
un tema fundamental para la sociedad modernas; por el
impacto que su desconocimiento está ocasionando en el
planeta tanto para la generaciones presentes como
para la generación futuras en el corto mediano y
largo plazo día a día abunda la múltiples noticia los
artículos informes de diferentes estamentos poniendo
presente las fuentes varias las fuentes variaciones
de las condiciones naturales del planeta, hay amenaza
creciente inclusive a la posibilidad de existencia
del ser humano, esos inminentes peligros se hacen
evidentes en fenómenos tales como el aumento excesivo
de las temperaturas, el deshielo de los polos, la
extinción masiva de especies animales y vegetales, a
la ocurrencia cada vez más frecuente de eventos
meteorológicos y desastres por fuera de los márgenes
anteriormente considerados normales hay inusitadas e
imprevistas temporadas de lluvia permanentes,
sequías, huracanes o tornados destructores fuertes e
impredecibles maremotos, descaecimientos de ríos,
desapariciones, desaparición creciente de especies
etcétera, los ecosistemas están expuestos a
situaciones muy extremas que impiden su subsistencia
ello trae consigo un agotamiento de los recursos
naturales sean o no renovables y la pérdida de los
servicios ecosistémicos necesarios para nuestra
calidad de vida nos enfrentan a uno una ascendente
dificultad para obtener los medios indispensables de
subsistencia para la población a la contaminación y
mutación de nuestro entorno para la colonización
irracional de bosques y ampliación de la fronteras
urbanas agrícolas, industriales y extractivas que
aumentan la deforestación el daño ocasionado al medio
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ambiente desde todas las esferas de la sociedad
afectado y seguirá afectando todas las categorías de
Derechos Humanos al ser una fuente vital de donde
nace el derecho fundamental de todo ser humano la
vida; ahora bien teniendo en cuenta lo anterior y
consiste y consistentes del problema de la calidad
ambiental que inciden favorable o favorablemente los
habitantes de una ciudad y de acuerdo a la
calificación determinada en el índice de calidad
ambiental urbana I-C-A-U la medición arrojada por el
municipio Bucaramanga consolidada desde el 2013 a
2017 ha demostrado que la calificación ha ido
decreciendo siempre dentro del rango bajo de
calificación por lo tanto el municipio Bucaramanga
está en la imperiosa necesidad de adoptar una
política ambiental municipal bajo un enfoque
articulado y de corresponsabilidad con otras
instituciones y dependencias con acciones formadoras
requeridas que permitan mejorar la calidad ambiental
urbana del municipio tercero SENTIDO DE LA PONENCIA
de conformidad con las consideraciones expuestas
anteriormente me permito presentar ante los
honorables concejales ponencia positiva para primero
y segundo debate del proyecto de acuerdo por el cual
se por medio del cual se establece la política
pública Ambiental de cambio climático de transición
energética en el municipio de Bucaramanga presentado
por el honorable concejal Wilson Ramírez González.
Señor presidente ha sido leída la constancia de la
comisión, el informe de la comisión y la ponencia del
proyecto de acuerdo 030 del 2 de mayo del 2023.

PRESIDENTE: perfecto secretario, muchas gracias por
la lectura de lo acontecido en la comisión, de
acuerdo al procedimiento establecido vamos a darle la
palabra al honorable concejal Wilson Ramírez como
ponente de este proyecto honorable concejal tiene el
uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Gracias
señor presidente, saludar muy atentamente a los
honorables concejales, agradecer a la presidencia por
darnos la importancia de ser el ponente de este
acuerdo municipal que a buena hora se ha traído al
concejo de la ciudad yo creo que tendría uno que no
saber qué está pasando en nuestra ciudad con un
acuerdo como estos porque hice su título por medio
del cual se adopta la política pública ambiental del
cambio climático y transición energética en el
municipio de Bucaramanga y señor presidente yo creo
que sobre este tema no empezamos nosotros a trabajar
ahoritica, esta política pública viene trabajándose
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desde el año 2018 desde la anterior administración
donde se hicieron mesas de trabajo en la anterior y
en esta nueva administración para concretar esta
política pública esto no aparece de la noche a la
mañana esto ha sido un trabajo serio concienzudo de
unos profesionales que han venido haciendo un trabajo
para crear una política pública en un tema de interés
señor presidente señor presidente un tema de interés
que le duele hoy no solo a Bucaramanga sino a la
nación si usted escucha hoy al presidente de la
república este es un tema de actualidad y con el cual
él ha venido trabajando y donde ha venido haciendo
lobby a nivel internacional y del cual hoy
Bucaramanga se convierte en una de la primeras
ciudades de empezar a no adoptar una política pública
frente al tema y yo creo que eso es bastante digamos
importante que se puede hacer señor presidente y por
eso esta política pública no solo tiene su desarrollo
en el mismo sino que tiene su marco jurídico así como
lo dijimos en la en la ponencia, señor presidente que
existe un derecho ambiental sano que existe el
artículo 79 de la Constitución nacional, que existe
la responsabilidad del estado en la protección del
medio ambiente y la participación ciudadana y aquí
nosotros le preguntaríamos a la administración y a la
doctora Aura, ¿cómo el deterioro del ambiente puede
afectar los derechos fundamentales de las personas?
porque yo creo que esa es una de las grandes
preguntas que nos hacemos y por eso nace esta
política pública Cuál es el reconocimiento del
derecho humano del medio ambiente sano en el consejo
de los derechos humanos de la ONU, como la sentencia
T-2-94 del 2014 habla sobre el impacto ambiental en
la comunidad cómo la ley 19-31 del 2018 dice que en
Colombia se fijan una directrices para la gestión del
cambio climático, eso qué significa que también hay
leyes del orden nacional como la ley 19-31 del 2018
están los planes integrales de gestión de cambio
climático sectoriales y territoriales existe la
contribución nacionalmente determinada por el NDC que
hacen que señor presidente, podamos tener una
política pública robusta frente al tema del
desarrollo del mismo, yo creo que existe digamos
dentro del desenvolvimiento de las mismas unos
COMPES, de política nacional que ahí están
denominados, existe el objeto del proyecto de acuerdo
que es lo que queremos ver nosotros cuál es el
objetivo por adoptar esta política doctor aura que
usted la subsecretaria del medio ambiente ¿Cuál es el
objetivo de adoptar esta política pública Ambiental
de cambio climático y transición energética en
Bucaramanga? yo le dejo a la doctora aura este
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interrogante para que usted cuando tenga su
intervención no lo haga saber porque eso es lo de
fondo el espíritu este acuerdo municipal ¿Cómo
incrementar la calidad ambiental y el desarrollo bajo
en carbono para el bienestar de los habitantes?
porque eso es lo que nosotros estamos peleando y es
lo que queremos hacer desde este acuerdo municipal y
aquí existe calificaciones del INCAU y lo más
importante de todo honorables concejales, los ejes
temáticos y líneas estratégicas que vamos a tratar en
esta política pública yo creo que es importante que
tenemos el primer eje que se llama biodiversidad y
servicios ecosistémicos es el primer eje que vamos a
trabajar en esta política pública y en los cuales
tiene una línea estratégica uno que se llama
conectividad y función ecológica que tiene una línea
estratégica, dos que trata de la ciencia de la
ciudadanía y la aprobación social del conocimiento
sobre la biodiversidad y una línea estratégica tres
que es el fortalecimiento de la infraestructura verde
urbana mediante soluciones basadas en la naturaleza,
ese señor presidente es el eje número uno de esta
política pública pero tenemos el eje número dos que
habla del recurso hídrico el recurso hídrico como
línea estratégica y ese recurso hídrico tiene una
línea estratégica se llama ecosistemas estratégicos,
línea estratégica dos aguas superficiales líneas
estratégica, trae servicio público de acueducto y
alcantarillado pero adicionalmente viene el eje
número tres que habla sobre la gestión integral de
los residuos sólidos como ustedes pueden ver cada eje
es un tema que nos duele y que requiere que nosotros
los tengamos proyectados no para ahoritica sino para
diez años en el municipio de Bucaramanga porque esta
política pública se ha concedido a diez años por eso
primer eje biodiversidad y servicio de ecosistemas
segundo eje recurso hídrico tercer eje gestión
integral de residuos sólidos cuarto eje calidad del
aire y del ruido que estábamos hablando ahoritica con
el concejal que aquí se han hecho debates importante
frente al mismo y de los cuales pues obviamente no me
voy yo alargar porque esta es la discusión que vamos
a dar en la tarde de hoy frente al tema y de la cual
este gobierno es responsable frente al cuidado del
medio ambiente del cambio climático y de la
transformación energética en el municipio de
Bucaramanga señor presidente yo quiero decirle a
usted que desde la comisión tercera hicimos un
trabajo serio y lo presentamos para la discusión al
segundo debate a la plenaria del concejo Y como aquí
en la comisión tercera quedamos de que señor
presidente se enviara por parte de la Secretaría de
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Hacienda una certificación para saber que en lo que
queda de esta vigencia de la aplicación de esta
política pública no se va a afectar señor presidente
el marco fiscal de mediano plazo y por eso nosotros
hemos pedido una certificación, José me ayuda donde
dice que el proyecto de acuerdo 030 del 2023, José
por favor me ayuda para la certificación por medio
del cual se adopta la política pública ambiental de
cambio climático y transición energética en el
municipio bucaramanga y dice la certificación la
Secretaría de Hacienda del municipio de bucaramanga
en atención en la en lo previsto en el artículo
séptimo de la ley ocho diecinueve del 2003 certifica
que el proyecto de acuerdo 030 del 2023 por medio del
cual se adopta la política pública ambiental de
cambio climático y transición energética en el
municipio de Bucaramanga contiene actividades que ya
fueron presupuestadas y que hacen parte del plan de
desarrollo municipal 2020-2023 Bucaramanga ciudad
oportunidades dentro de la línea estratégica número
dos Bucaramanga sostenible una región con futuro
componente y bueno todo el tema del cambio climático
dice mortal razón no tiene impacto en el marco fiscal
de mediano plazo firma Henderson Fabián Fabianny
Robles Muñoz secretario de Hacienda del municipio
Bucaramanga, entonces señor presidente nosotros o
este concejal le da ponencia positiva de este acuerdo
municipal y esperamos que los demás concejales de las
demás bancadas después de haber hecho el análisis de
la misma pues si tienen observaciones si consideran
que debemos hacerle alguna modificación si quieren
agregarle algo pues la administración municipal va a
estar muy atento a la revisión del mismo pero
dejarles constancia que esta esta política pública
tiene siete años de trabajo en la que muchos
profesionales que han llegado a la secretaría del
medio ambiente han hecho un trabajo responsable
frente al mismo hemos invitado también a la empresa
de aseo de Bucaramanga porque ellos les corresponde
un eje temático hemos invitado al área metropolitana
de Bucaramanga porque también a ellos les corresponde
otro tema grueso dentro del acuerdo municipal pero
por supuesto señor presidente hemos invitado a la
secretaría de salud y medio a la doctora Aura y su
equipo para que una forma a fondo nos expliquen la
política pública para la aprobación en la tarde de
hoy señor presidente entonces, yo invito a los
honorables concejales para que abramos el debate
señor presidente y que su merced tenga bien cómo lo
vamos a hacer si le damos la primera oportunidad a la
administración municipal para que explique cuál es el
espíritu de este acuerdo municipal y después los
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honorables concejales puedan intervenir en el
desarrollo de la misma es una propuesta señor
presidente es una propuesta la otra propuesta es si
intervienen primero los honorables concejales y
después la administración municipal entra digamos a
desarrollar las preguntas pero a mí me gustaría señor
presidente que escucháramos más a fondo qué es esta
política pública Y quién es más que fueron los que le
hicieron para que se la expliquen con lujo de
detalles al concejo de la ciudad señor presidente mi
ponencia es positiva en este tema importante
relevante que requiere la ciudad Bucaramanga y que
quedará como algo un modelo importante para las demás
ciudades que tiene Colombia y para el mismo país por
el uso de la palabra y por esta alta designación
muchas gracias señor presidente muchas gracias.

PRESIDENTE: honorable concejal Wilson Ramírez desde
la mesa directiva estamos felicitándolo por esa
importante sustentación de esa iniciativa y de ese
trabajo de la comisión tercera que hace rato no
escuchábamos a la comisión tercera aquí en la
plenaria pero muy importante su participación usted
ha hecho una propuesta honorable concejal y es que
primero escuchemos a la administración a la doctora
Aura Carolina de la subsecretaría del medio ambiente
sin embargo hay dos concejales que han pedido el uso
de la palabra José al Carlos Andrés Barajas concejal
Luis Ávila concejal Carlos Parra entonces la mesa
directiva le va a otorgar a usted la decisión de Cuál
es el siguiente punto en la metodología utilizada en
el día de hoy entonces honorable concejal Wilson.

H.C CARLOS PARRA: Disculpen para una moción.

PRESIDENTE: concejal Carlos Parra.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
Gracias presidente por temas de procedimiento pues
considero pertinente primero escuchar a la
administración porque todo lo que se proponga,
modifique pues es sobre la base de lo expuesto por la
administración entonces creo pertinente hacerlo así
perfecto honorable concejal Wilson Ramírez usted toma
la decisión.

INTERVENCION DEL H.C. WILSON GONZALEZ RAMIREZ: sí
señor presidente con la venida aquí de los honorables
concejales a mí me parecería que es importante
escuchar la administración para que nos diga cuál es
el espíritu de esta política pública que se trae al
concejo de la ciudad y segundo señor presidente que
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de pronto no lo dije en mi intervención y que muy
acertadamente aquí un concejal me pregunta que si una
política pública que se hizo sobre el aire quedó
incluida dentro de esta o qué pasó con ella, yo sí
quiero trasladarle esa pregunta a la doctora Aura la
subsecretaria del medio ambiente acuerdo cero el
acuerdo 025 del año 2023 de la del año 2022 entonces
doctor Aura yo creo que esa política pública no se ha
derogado en su totalidad es decir ese acuerdo sigue
vigente para que quede constancia hoy acá y no de
pronto vayamos a pensar que es que aquí estamos
derogando una política pública para crear otra yo
creo que es importante que usted en su intervención
haga claridad frente a ese tema señor presidente
muchas gracias por el uso de la palabra y creo que
deberemos arrancar de esa forma señor presidente.

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Wilson
Ramírez este es una mesa directiva respetuosa de los
actores de estas iniciativas doctora Aura Carolina de
la subsecretaría del medio ambiente tiene el uso de
la palabra Cuántos minutos necesita doctora, AURA
CAROLINA: diez minutos.
PRESIDENTE: diez minutos Bienvenida al concejo de
Bucaramanga.

INTERVENCION DE LA DRA AURA CAROLINA: Gracias señor
presidente muy buenas tardes para todos los
concejales muy buenas tardes para el equipo de la
administración del área metropolitana de la empresa
municipal de aseo a todos los asistentes de la
comunidad antes de iniciar con la presentación que
nosotros traemos para el día de hoy le pido desde ya
señor presidente que me permita hacer intervención no
solamente de mi parte sino también de todo el equipo
de trabajo de la subsecretaría de ambiente me
acompaña el día de hoy profesionales especializados y
coordinadores de todos los programas que hicieron un
harto trabajo en la elaboración de esta política
pública y antes de arrancar con mi presentación
también le aclaro pues la duda que me acaba de hacer
el concejal Wilson Ramírez si nosotros derogamos o no
el acuerdo 028 del 2 en cuanto es la política pública
de calidad del aire del municipio de Bucaramanga
dentro de nuestro proyecto de acuerdo no está la
derogatoria nosotros lo incluimos como un antecedente
normativo local porque es una política que fue
adoptada con el consejo municipal el año pasado pero
como no tiene plan estratégico nosotros lo que
hicimos fue que la incluimos dentro de la parte
normativa considerativa pero sí tenemos un
estratégica del componente de calidad del aire del
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ruido que sí converge todo unas metas de producto
para todo el tema de calidad del aire, entonces
nosotros no la derogamos pero sí la incluimos por qué
porque la política pública de calidad del aire que
está vigente actualmente no tiene plan estratégico
que es realmente el cuerpo o la base de una política
pública nosotros en su momento así lo hacíamos ver
sin embargo; como se adoptó nosotros la incluimos
bien esta política pública ha sido creada por o ha
sido formulada desde el año 2010 empieza con el nace
con el acuerdo 030 del 2010 que es por el cual se
consolida y evalúa todo el sistema de gestión
ambiental en el municipio de bucaramanga
posteriormente la administración anterior Durante los
años 2018 y 2019 se hace un primer proceso de
actualización o diagnóstico base de todas las
problemáticas ambientales que hay en el municipio de
Bucaramanga y también en el año 2019 se conforma un
comité técnico asesor con la participación de
diferentes grupos y participación de la comunidad, de
la academia y demás donde se plantea o se realiza una
primera propuesta de la solución a las problemáticas
locales que tenemos en el componente o en el área
ambiental en el municipio de Bucaramanga, nosotros
qué hicimos en esta administración nosotros no
desechamos el trabajo que adelantó la administración
anterior cuando hizo un diagnóstico base y una
posible solución a esas problemáticas nosotros lo que
hicimos en el año 2020-2021 y 2022 fue una revisión
unos ajustes una actualización, una inclusión de los
componentes normativos locales nacionales e
internacionales de la de todas las normas ambientales
que convergen con las problemáticas que tenemos en el
municipio de Bucaramanga; hicimos un diagnóstico con
la situación actual y elaboramos un plan de
implementación o un plan estratégico que contiene
unos ejes temáticos unas líneas estratégicas y unas
metas de producto dentro de las diferentes
problemáticas que tenemos; es importante Resaltar que
en el año 2022 nosotros en el consejo Ambiental de
Bucaramanga en donde es el órgano consultor de alguna
manera de toda la parte ambiental del municipio se
llevó esta política pública para que se hicieran las
observaciones a todos los gremios a la academia así
se hicieron se presentaron observaciones a la
política nosotros las tuvimos en cuenta y
posteriormente lo llevamos al COMPOST al consejo
política social para que fuera aprobada con esta acta
que ustedes también tienen todos esos documentos en
sus correos electrónicos porque nosotros hicimos a
llegar a cada uno de los concejales todo el plan
estratégico todos los documentos que conforman la
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política pública no solamente el proyecto de acuerdo
para que tengan como soportes sustento todas las
actividades que se hicieron antes de llegar al día de
hoy nuestra política tiene ocho acápites tiene una
introducción tiene unos antecedentes justificación y
proceso de formulación tiene un marco normativo tiene
un marco de políticas de referencia a nivel nacional
tiene un perfil socioeconómico del municipio de
Bucaramanga tiene un diagnóstico y una problemática
ambiental tiene la definición de la de la política y
su plan estratégico y un monitoreo y seguimiento
haciendo resaltar que para nosotros esta política
pública tiene como base o sustento ese plan
estratégico donde se tienen articuladas las 127 metas
de producto que están establecidas durante para un
cumplimiento a lo largo de diez años desde la
aprobación de la política pública por qué es
importante y lo manifestaba hace un rato el concejal
Wilson que nosotros adoptemos esta política pública
no solamente por el diagnóstico que nosotros
realizamos sabemos la crisis climática que estamos
atravesando a nivel nacional y Bucaramanga no es
sesenta ni Santander específicamente Bucaramanga de
toda esa crisis que estamos atravesando las fuertes
eh de oleadas invernales que hemos tenido pasamos
bruscamente a fuertes también temperaturas altas a
las precipitaciones a los deslizamientos de tierra a
muchas actividades naturales que nos están afectando
y que están afectando un derecho principal Pues el
derecho de la vida porque nosotros tenemos que gozar
de una muy buenos recursos naturales para poder tener
una calidad ambiental adecuada y proteger todos
nuestros ecosistemas y no vamos a desconocer que
Colombia ocupa el puesto once entre ciento noventa y
siete países que van a enfrentar condiciones
climáticas extremas Por qué por la temperatura
elevada que estamos teniendo actualmente de nuestro
planeta esto sumado a que el índice de calidad
ambiental urbana que son unos parámetros que trae el
Ministerio de ambiente nos ha catalogado a nosotros
como Bucaramanga dentro de un índice de calidad
ambiental urbano bajo es decir que nosotros estamos
por debajo del promedio nacional esto pues
indicadores que se evaluaron en el año 2013 al 2017
con nuestra política estamos apuntando a que en las
próximas evaluaciones que haga el Ministerio de
ambiente podamos subir ese Rango porque tenemos las
herramientas para hacerlo porque y para qué es
necesaria la política pública porque eh nosotros
carecemos de una hoja ruta clara y estructurada que
nos permita abordar todos los desafíos no solamente
de adaptación sino de mitigación al cambio climático
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eso es un obstáculo que nosotros tenemos actualmente
para toma de decisiones y Bucaramanga debe mejorar la
calidad ambiental siendo usted a las principales o de
las principales prioridades que tiene nuestra actual
administración cómo se hizo todo el proceso de
formulación de la política pública como se los
comentamos nosotros no desconocimos el trabajo que se
realizó en la administración anterior se hicieron
mesas de trabajo alrededor de unas 55 mesas de
trabajo desarrolladas con actores claves y con
comunidad en donde estuvieron más de quinientos
participantes en los todos los procesos de
diagnóstico de la problemática y la formulación pues
a esas soluciones que se puedan presentar a esas
problemáticas también se participó en un taller
internacional de ciudades sostenibles y se hicieron
trabajo colaborativo entre el sector público y
privado con organizaciones públicas ONGS y gremios
empresariales y muy importante la academia es
importante recordarles que nosotros dentro del
Consejo Ambiental de Bucaramanga llevamos nuestra
política pública y ellos presentaron observaciones
que nosotros tuvimos en cuenta en la inclusión de
nuestro plan estratégico Cuál es el objetivo y
concejal Wilson sus merced nos preguntaba ahorita
Cuál es el objetivo de adoptar el objetivo de la
política pública Ambiental de cambio climático en
transición energética del municipio de Bucaramanga es
incrementar la calidad Ambiental de municipio de
bucaramanga que garantice el desarrollo bajo en
carbono y positivo con los recursos naturales para el
bienestar de los habitantes de Bucaramanga cómo está
compuesta nuestra política pública tiene seis ejes
temáticos dentro de estos seis ejes temáticos hay 22
líneas estratégicas y dentro de estas 22 líneas
estratégicas hay 120 metas de producto tenemos seis
ejes temáticos residuos sólidos biodiversidad y
servicios ecosistémicos recurso hídrico, calidad del
aire y ruido y dos ejes transversales planificación
ambiental y educación ambiental y participación
ciudadana ahí en la diapositiva que les estoy
mostrando están los seis ejes temáticos y las 22
líneas estratégicas ahorita después de que termine la
presentación si ustedes me lo permiten también les
voy a proyectar el plan estratégico que pues es como
el grueso lo más importante de la política pública
nuestra política ambiental cuenta con un plan
estratégico específico que deberá ser armonizado y
teniendo en cuenta con la formulación del plan de
desarrollo de cada gobierno nuevo por qué es
importante para nosotros esto porque esta va a ser la
hoja ruta de los próximos gobernantes.
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INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: Doctora Aura
qué pena para una moción.

PRESIDENTE: Honorable concejal Marina para una
moción.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO: Gracias
presidente bueno este proyecto lo hemos esperado
mucho tiempo ya lo tenemos aquí en la plenaria Yo sí
agradezco que nos permitan poder atender lo que está
diciendo la doctora Aura Carolina que es muy
importante para el futuro de Bucaramanga gracias
presidente.

PRESIDENTE: perfecto muy importante la solicitud que
acoge la mesa directiva igualmente honorable concejal
Marina Arévalo esperamos que hagan silencio por favor
los ciudadanos que nos acompañan en el día de hoy
para poder escuchar perfectamente aquí hay problemas
de acústica y por eso es importante que hagamos
silencio doctora aura Carolina continúe.

INTERVENCION DE LA DRA AURA CAROLINA: Gracias señor
presidente muchas gracias concejal que el grueso de
la política pública Ambiental de nosotros en la cual
se construyeron las acciones a implementar para
abordar cada una de las problemáticas ambientales que
nosotros tenemos en nuestros diferentes seis ejes
temáticos que traemos aquí que les proponemos abordar
es realmente lo más importante de la política yo me
tomé el atrevimiento antes de venir al concejo de
enviar a cada uno de los correos de ustedes a niveles
institucional me los facilitaron aquí en la
secretaría general del Concejo enviarles el plan
estratégico para que tuvieran la oportunidad de
revisarlo por si ustedes tenían alguna observación
pues hacernos la llegar o complementación para
nosotros trabajar en equipo es importante Por eso el
día de hoy me acompaña los coordinadores de los
programas ambientales que maneja la subsecretaría de
ambiente en donde señor presidente le permito que les
otorgue un plazo mínimo de tres minutos no es mucho
lo que ellos van a abordar en donde si bien no vamos
a poder socializar 127 metas por lo menos le voy a
dar el uso de la palabra al ingeniero Wilson Ramírez
coordinador del programa crecimiento verde.

PRESIDENTE: Discúlpeme doctora Carolina nos toca a
través de sesión informal la solicitud entonces
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honorable concejal Wilson solicite por favor la
sesión informal.

INTERVENCION DEL H.C WILSON RAMIREZ Gracias señor
presidente Yo creo que es importante escuchar unos
profesionales que construyeron la política pública
por lo tanto señor presidente me permito presentar
una proposición para que se declare sesión informal
para que sean escuchados en la plenaria del Concejo
señor presidente.

PRESIDENTE: perfecto pregunto a la plenaria aprueban
la sesión informal a su aprobada la sesión informal.

SECRETARIO: señor presidente vamos a darle la palabra
a las siguientes personas atención para estar muy
atentos tres minutos cada uno Wilson Gómez Franklin
Marian, Carolina Jaimes, Diana Alexandra Ramírez,
Oscar Bautista y Paola Andrea Mojica señor Wilson
Gómez Bienvenido al concejo de Bucaramanga tiene tres
minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR FRANKLIN MARIN: Gracias
presidente gracias concejales para dar efectivo estos
tres minutos la metas principales de biodiversidad
están enmarcadas desde un plan de acción planteado
desde el Instituto Humboldt en el año 2017 es decir
tuvimos en cuenta la el proceso que se venía
adelantando desde la administración anterior estos
articuló con el plan de desarrollo municipal en el
cual habían dos metas claves uno fortalecer la
estructura ecológica principal de la ciudad y dos
hacer un piloto de Huertas verdes urbanas a partir de
primer objetivo del plan de desarrollo se desglosaron
estas tres líneas estratégicas que son claves
conectividad y función ecológica esto permite buscar
la declaratoria de unas áreas protegidas en el sector
norte de Bucaramanga para asegurar la conectividad y
los servicios ecosistémicos entre el escarpe y los
cerros orientales de Bucaramanga también es
importante desarrollar un plan de restauración y
recuperación ecológica en esta administración
avanzamos en la identificación de dos corredores
ecológicos que es la quebrada la esperanza y la
quebrada la iglesia que son claves así mismo nueve
corredores de conexión intraurbana que permiten
diversificar nuestras áreas urbanas no solo con
pastos sino con especies ornamentales nativas que nos
permitan avanzar en ello un esquema por pago por
servicios ambientales actualmente hay una resolución
que implica que las empresas privadas deben compensar
en algunas áreas de vida estas áreas de vida deben
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estar a cargo de las administraciones municipales y
por consiguientes se debe empezar un plan estratégico
de esquema por pagos por servicios ambientales
conocimiento de apropiación social de la diversidad
con seis metas allí es clave implementar la agenda de
investigación en diversidad que se trabajó con
diferentes actores locales y con diferentes
instituciones a nivel educativo también cinco
iniciativas de ecoturismo que deben ser fundamentales
para fortalecer y reconocer la diversidad de nuestra
ciudad no solo conservarla sino disfrutar de la misma
con algunos senderos o corredores ecoturísticos y lo
mismo con unos corredores interpretativos ambientales
que nos permitan también fortalecer la educación
ambiental que nos permitan avanzar en ella y la
tercera línea estratégica que es el fortalecimiento
de los espacios verdes urbanos importante
mencionarles que obtuvimos en el primer censo al 100%
de Bucaramanga 71.400 árboles aproximadamente lo cual
implica que tenemos una meta importante en el
recambio dado que el 65% de este arbolado no es
nativo y tenemos que empezar un proceso de recambio
de la arbolado; también tenemos 5000 metros
cuadrados como meta implementar en la cual en esta
administración se están implementando mil metros
cuadrados El manual de silvicultura como tal el censo
herbóreo se debe seguir actualizando a partir el que
tenemos y los diseños multifuncionales que ya está
establecidos.

PRESIDENTE: Muchas gracias señor Wilson Gómez
llamamos ahora a Franklin Marín lo invitamos para que
utilice los tres minutos que le brinda el concejo de
la ciudad bienvenido, estamos necesitando un
micrófono secretario por favor.
INTERVENCION DEL SEÑOR FRANKLIN MARÍN: buenas tardes
muchas, gracias por el espacio señores concejales
bueno en cuanto al eje del recurso hídrico pues
tenemos que destacar que partimos de un objetivo
principal el cual aborda fortalecer la gestión
integral del recurso hídrico en el municipio de
Bucaramanga mediante la implementada la
implementación de acciones que permitan bueno este
este eje se basa en tres estrategias cada una de
ellas compromete ciertas metas para un total de
veinte metas la primera de ellas es la protección de
los ecosistemas estratégicos; en este punto pues ya
hemos recibido el apoyo de ustedes trata
principalmente de la adquisición protección de los de
los predios para su restauración también la idea de
llegar a un 100% de la restauración de los mismos
aumentar en un 50% el área de preservación y
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conservación de recurso hídrico la implementación Y
más que la implementación la perduración en el tiempo
de los programas por pago de servicios ambientales la
meta es inicialmente treinta hectáreas entonces ya se
está trabajando en este aspecto se está adelantando
en el municipio de Charta donde ya logramos la firma
de los primeros convenios en cuanto a la segunda meta
tiene que ver con la reducción de contaminación de
las aguas superficiales si bien es cierto que
nosotros nos abastecemos de todo Soto Norte pues
también es un compromiso no solo el aguas arriba sino
el aguas abajo entonces en ese orden de ideas se
pretende una disminución del 50% del agua residual
doméstica vertida sin tratamiento a las fuentes de
agua superficiales como bien ustedes lo saben ya a
través del plan de desarrollo nacional se autorizó o
quedó en proyecto lo que es la construcción del
apetar para el municipio de Bucaramanga la cual se
requiere pues para atender este tema en especial se
pretende también hacer una caracterización
seguimiento y control a los temas de minería
identificar estas áreas los controles realizar
registro de mineros cosas que nos permitan pues tener
soporte de, de este pues de esta actividad no también
se contempla hacer un programa de mantenimiento de la
ronda hídricas finalmente pretendemos también a
través de la tercera meta pues ampliación del
servicio público de acuerdo y alcantarillado esto va
dirigido principalmente pues aumentar el servicio en
las en las zonas Rurales hacer un diagnóstico
identificar digamos estas falencias para llegar a
aumentar pues obtener mayor cobertura de servicio de
agua y alcantarillado en, en la parte rural del
municipio muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable señor Franklin Marín
llamamos ahora a la señorita Carolina Jaimes para
darle la bienvenida y tres minutos en el concejo de
Bucaramanga bienvenida.

INTERVENCION DE LA SEÑORA CAROLINA JAIMES: muchas
gracias buenas tardes señores concejales mi nombre
Carolina Jaimes libero el grupo de gestión de
residuos sólidos de la subsecretaría de ambiente
bueno la, la línea estratégica de gestión de residuos
sólidos tiene como objetivo el fortalecimiento en el
marco de la economía circular de los residuos con
miras a cambiar el modelo de gestión que tenemos
actualmente que de economía lineal a economía
circular por eso pues están veintiún metas enfocadas
en lograr el aprovechamiento y el tratamiento de los
residuos sólidos y su reincorporación en la cadena
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productiva dentro de esa línea estratégica tenemos en
la línea de aprovechamiento y tratamiento de residuos
sólidos que busca el fortalecimiento de las rutas
selectivas tanto de residuos orgánicos como de
residuos reciclables de tal manera que puedan ser
reincorporados en la cadena productiva local y buscar
incentivos que permitan la disminución de la
disposición final de esos residuos que tienen difícil
reincorporación en la cadena productiva también está
la línea de gestión de residuos peligrosos y
especiales que si bien es cierto la autoridad
ambiental hace parte importante en la gestión de
estos residuos peligrosos desde el municipio se busca
disminuir esa cantidad de residuos que se están
gestionando de manera inadecuada y la disminución de
puntos críticos en los cuales pues en su mayoría son
residuos especiales también se busca la
reincorporación en la cadena productiva de acuerdo a
la política nacional de residuos de construcción y
demolición por tanto es importante dentro de esta
política buscar esas estrategias que permitan la
disminución y su reincorporación en esa cadena
productiva; como el plan de gestión integral de
residuos sólidos está enlazado con esta política
ambiental del municipio y dentro de ese plan de
gestión de residuos sólidos el fortalecimiento del
servicio público de aseo es uno de los componentes
importantes entonces se encuentran dos metas
asociadas a este componente dentro de las cuales es
estratégico buscar cambiar esa ese actual modelo de
disposición final por un modelo de aprovechamiento y
tratamiento de residuos sólidos que en el cual pues
se ha llamado parque tecnológico ambiental en, en
esta política y pues está acorde con lo que el nuevo
plan de desarrollo municipal de nacional propone Y
adicionalmente entonces tenemos una línea de
generación del conocimiento porque se considera
importante empezar a tener información clave que
permita tener nuevos modelos de negocio de gestión de
transformación de residuos en el municipio de
Bucaramanga.

PRESIDENTE: Muchas gracias señorita Carolina Jaimes
invitamos a la señorita Diana Alexandra Ramírez tres
minutos bienvenida al concejo de la ciudad.

INTERVENCION DE LA SEÑORA DIANA RAMIREZ: Muchas
gracias secretario buenas tardes a todos los
concejales mi nombre es Diana Ramírez soy la líder
del programa de calidad de aire y ruido de la
subsecretaría de ambiente bueno como dio debido a los
altos niveles de concentración de material
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particulado que han registrado las estaciones de
monitoreo además también tenemos estamos siendo
afectados por la contaminación acústica debido a
fuentes de ruido y tenemos impactos en la calidad de
vida de las personas por la presencia de dolores
ofensivos pues toda esta problemática a qué se debe
principalmente a eventos regionales que se han
presentado en el norte de Colombia en el norte de
Venezuela debido a incendios forestales que han
impactado la calidad del aire en los primeros tres
meses del año adicional a eso pues también a un
parque automotor que viene envejeciendo y que viene
causando también altos niveles de concentración en el
aire ante esta problemática pues generamos un eje
temático para calidad de aire y ruido que Lo componen
cuatro líneas estratégicas la primera línea
estratégica pretende medir los impactos en salud por
mala calidad del aire y definir implementar acciones
para poder conocer no solo los impactos en salud sino
también los impactos económicos que se pueden generar
en el territorio debido a esta situación así mismo
para olores ofensivos promocionar la articulación que
permita medir estos niveles de afectación en la
población y reducir los niveles de ruido como sabemos
la calidad del aire y el cambio climático pues si
bien Son dos problemáticas que pueden solucionarse
con los mismos con las mismas acciones desde la el
eje estratégico de planificación es donde nosotros
tenemos toda la parte de conversión tecnológica de
los vehículos hacer y bajas emisiones entonces más
adelante cuando se haga esta presentación pues van a
poder ver esta parte de la del módulo de calidad del
aire y cambio climático muchísimas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted señor Oscar
Bautista bienvenido tiene tres minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR OSCAR BAUTISTA: Bueno muy
buenas tardes muchas gracias como presento aquí el
señor presidente mi nombre es Oscar Bautista y lidero
la estrategia de Educación y cultura ambiental y
quisiera empezar este ejercicio preguntando de pronto
al aire qué significaría para el municipio de
Bucaramanga sí no volviéramos a tener nuestros
servicios ecosistémicos eso es una palabra clave
porque desde ahí empiezan a desarrollarse muchas
cosas como por ejemplo qué significaría si no
pudiésemos tener agua o respirar o el simple hecho de
no poder alimentarnos todas estas inquietudes que
nacen bajo esta sencilla pregunta es parte de esa
estrategia que poco a poco no ni siquiera es del
Gobierno nacional sino las autoridades
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internacionales poco a poco nos han mostrado y nos
los demuestra cada vez el clima no es raro encontrar
por ejemplo aquí en bucaramanga que después de las
cinco o seis de la tarde salgan aguaceros
torrenciales o que a la nueve o diez de la mañana el
sol nadie lo soporte y la pregunta es qué estamos
haciendo para poder resolver esto casi siempre el
ejercicio de la corresponsabilidad es un ejercicio
que quedan dentro de lo institucional pero desde aquí
empieza lo clave y lo clave de esta política
ambiental municipal porque estamos en deuda para
poder lograr proteger nuestros servicios
ecosistémicos y dentro de estas dieciocho metas que
se plantean desde la educación y la participación lo
que buscamos es dejar de seres que estamos por fuera
de entender cuál es nuestro deber de
corresponsabilidad mínimo con tres cosas muy
sencillas y muy claras la primera tenemos que seguir
formándonos entender que toda la información que se
está dando y que algunos de mis compañeros quisieron
mostrar dentro de esta mesa no es información
solamente para estudios técnicos es para cada uno de
nosotros entender las problemáticas que está
sufriendo nuestra ciudad y lo que le va a llegar a
corresponder de aquí a diez años si no hacemos caso
este ejercicio lo segundo que es el de la
comunicación aquí tenemos la potestad para cada para
que cada uno de nosotros para que cada uno de ustedes
pueda a través de su ejercicio poder contarle a la
ciudadanía qué es lo que realmente está sucediendo
dentro del municipio el que todos podamos entender
cuáles son esas problemáticas que se están dando y
cómo podemos solucionarlo Y por último y no menos
importante la Data y la información que hay detrás de
esta política ambiental señores concejales, señoras
concejales es muy importante que ustedes sepan que
toda la información que se desarrolló y se construyó
tiene una base técnica y esa base técnica en la que
está soportando cada una de las acciones estratégicas
que se encuentran dentro de esta política ambiental
muchas gracias.

PRESIDENTE: muy bien señor Oscar Bautista por su
intervención importante aporte para este estudio en
segundo debate, llamamos ahora a la señorita Paola
Andrea Mojica tres minutos bienvenida.

INTERVENCION DE LA SEÑORA PAOLA MOJICA: Hola buenas
tardes bueno para el eje de planificación ambiental
se crea con el objetivo de fortalecer la integración
de las determinantes ambientales en el ordenamiento
territorial en el marco del cambio climático y la
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gestión de información para generación de
conocimiento como pilar para la toma de decisiones en
materia de gestión ambiental en el municipio de
Bucaramanga para cumplir este objetivo se plantean
cuatro líneas estratégicas entre esas ordenamiento
territorial con el fin de implementar directrices de
orden de directrices ambientales de orden nacional y
regional una segunda línea como gestión de la
información y el conocimiento con el fin de
fortalecer la gestión de la información garantizando
la transparencia la el conocimiento y el acceso a la
información y una tercera y cuarta línea enfocada a
cambio climático y transición energética con el fin
de implementar medidas de mitigación y adaptación al
cambio climático y una transición energética para el
desarrollo de una industria competitiva y en bajas
emisiones en esas cuatro líneas estratégicas en
plantean 36 metas específicas acá presentamos algunas
de esas metas que se encuentran en el plan
estratégico en ordenamiento territorial se encuentra
dentro de las metas la incorporación en el plan de
ordenamiento territorial de áreas para la gestión
integral de residuos sólidos y plantas de tratamiento
de aguas residuales aumentar las zonas verdes del
municipio y los corredores de conectividad para
gestión de la información y el conocimiento se
plantean metas como mantener un sistema de
información ambiental que contemple una estrategia
geoespacial y un observatorio ambiental que permita
garantizar el acceso conocimiento y transparencia de
la información ambiental que se genera en el
municipio dentro de la tercera y cuarta línea cambio
climático y transición energética se plantean metas
como aumentar y mantener la infraestructura para
transporte de cero y bajas emisiones proyectos
adelantar proyectos de infraestructura con la
aplicación de criterios de construcción sostenible de
acuerdo al COMPES 3919 que es la política nacional de
edificaciones sostenibles mantener la estrategia que
promueva alternativas de movilidad sostenible y
adopción de incentivos garantizar acciones para la
implementación del lineamientos de la ley 1964 que es
por medio de la cual se promueve el uso de vehículos
eléctricos tener un sistema de monitoreo que permita
generar alertas tempranas relacionadas con la calidad
del aire y cantidad del recurso hídrico Y por último
una caracterización de puntos críticos o islas de
calor hay otras metas que se plantean como adelantar
estudios que sirvan para la toma de decisiones con el
cumplimiento de estas acciones en los próximos diez
años se plantea pues y se le apunta también al
cumplimiento de once de los objetivos mundiales para
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erradicar la pobreza proteger el planeta y asegurar
la prosperidad para todos que son los objetivos de
desarrollo sostenible y con la política pues también
se logra pues una participación activa de
corresponsabilidad por parte de todos los ciudadanos
perfecto.

PRESIDENTE: muchas gracias Paola Andrea Mojica hemos
terminado con la participación en la sesión informal
que se solicitó hoy aquí en el concejo secretario
sírvase a la lista para verificar quorum y continuar.

SECRETARIO: Sí señor presidente llamada lista para
verificación del quorum.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente señor
secretario.

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ:(no respondió
al llamado).

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:(no respondió al
llamado).

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ:(no respondió al
llamado).

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente señor
secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: :(no respondió
al llamado).

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señor
secretario.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.
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CARLOS BARAJAS HERREÑO: Señor presidente Carlos
Barajas presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor
secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: (no respondió al
llamado).

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (no respondió
al llamado).

señor presidente le informo que llamaba lista lo han
contestado 15 honorables concejales existiendo quorum
decisorio y de laboratorio.

PRESIDENTE: secretario muchas gracias honorables
concejales avanzamos han solicitado el uso de la
palabra en este orden honorable concejal Carlos
Andrés Barajas, luego concejal Luis Ávila, luego
concejal Carlos Parra, luego concejal Marina, luego
concejal Jaime Andrés Beltrán, luego concejal Tito,
luego concejal Nelson Mantilla, hasta ahí las
solicitudes entonces iniciamos cinco minutos
honorable concejal Carlos Andrés Barajas partido
verde bienvenido.

INTERVENCION DEL H.C CARLOS ANDRÉS BARAJAS: Muchas
gracias señor presidente yo creo que tocar este tema
ingeniera ahora junto con la corporación y la
administración municipal es una responsabilidad que
tenemos con nuestras futuras generaciones lo que
decíamos hoy presidente no solo en el concejo sino en
las diferentes corporaciones públicas de orden
departamental municipal nacional y lo que decíamos
hoy en esos escenarios en materia de medio ambiente
es lo que nosotros le vamos a dejar a nuestra futura
generaciones sobre cambio climático sobre energías
renovables y tenemos esa gran responsabilidad por eso
desde luego apoyar esta importante iniciativa pero no
solo esa iniciativa sino todos los debates que hemos
hecho aquí en materia de calidad de aire en materia
de cuidado del medio ambiente en materia de las metas
del plan de desarrollo en lo que tiene que ver con la
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el fortalecimiento en lo que tiene que ver con
siembra de árboles etcétera la protección a nuestro
páramo de Santurbán de hablar de, de aguas hablar de
vida y todo eso nos exige un compromiso a futuro y
desde luego resalto esa iniciativa del señor alcalde
en materia de medio ambiente y tengo unas preguntas
estaba tuve que hacer un momento de la oficina pero
estaba muy atento desde el canal de YouTube
escuchando la intervención de cada uno de su equipo
pero sin embargo quisiera un poco más de claridad
algo que ya socializado con usted ingeniera y que
tiene claro el tema y reconozco en usted un acierto
el alcalde el Panqueaba la hacía bien y esa
transición que hizo el alcalde de cambiar a el
alemán y ubicara una mujer con todas las capacidades
al frente de la subsecretaría es un acierto que
permite avanzar en estas metas del plan de desarrollo
por eso es importante que nos diga dejar la
constancia aquí enlazado con la política pública
nacional de cambio climático si nosotros tenemos
competencia para conocer de esta política pública que
no la estamos creando sino la estamos adoptando pero
hay una legislación nacional y unas funciones de los
municipios en materia de medio ambiente y teniendo en
cuenta que tenemos una autoridad ambiental que es la
que poco hace por el medio ambiente yo diría que nada
pues hay que determinar las funciones en materia de
competencias para esta política pública determinar si
se afecta el marco fiscal si se afectan metas del
plan de desarrollo y cuáles son las metas que se
afectan si se hicieron menos aunque ya hablaron de
eso pero quiero que se deje claro aquí ingeniera las
mesas intersectoriales que se hicieron con quién se
hicieron y cuáles fueron los avances que se tuvieron
con esas mesas si se habla en esta política pública
en esta adopción de política pública de objetivos de
desarrollo sostenible y cuáles son esos objetivos
también de cambio climático y algo muy importante que
quisiera que lo profundizáramos más y fuéramos más
específicos en eso para motivarnos más en esta
importante política pública que le estamos adaptando
hoy desde luego concejal Wilson reconocerles estudio
tan importante que hizo usted muy juicioso en las
acciones de política pública las políticas públicas
necesitan acciones porque si no se nos quedan en un
canto a la bandera por eso necesitamos y le reconozco
que en esa conversación que tuvimos ahorita antes de
empezar el debate que usted me decía que si dan unas
acciones que fuéramos más profundos en el tema porque
necesitamos apuntarle a muchas acciones en materia
ejemplo de energía sostenible energía renovable sí
cómo nosotros vamos ojalá que como la política
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pública sea diez años dejáramos una meta de que en el
próximo período tuviéramos colegios con paneles
solares o sea que tuviéramos energía mire ingeniera
le va a contar algo para que pareciera que pareciera
como irrisorio pero fue algo muy grande que se hizo
en mi pueblo con sal Jaime Andrés en el 2001 cuando
yo trabajé en la alcaldía de mi pueblo en Bolívar
Santander logramos algo muy grande erradicar las
cocinas de leña y aquí se habla del cuidado de los
árboles del medio ambiente si esa fuera una de las
acciones maravilloso erradicar las cocinas de leña en
el sector rural de Bucaramanga iba a entregarles
reemplazarlas el alcalde de esa época mi pueblo
presidente realmente toma Le agradezco dos minutos el
alcalde de esa época mi pueblo reemplazó la estufa de
leña pero una estufa de gas porque era muy difícil
llevar hasta el Boquerón hasta el trapo hasta
granadillos el gas natural y entonces les entregamos
una pipeta de gas con una estufa esas estrategias
Cómo fortalecemos ingeniera ahora con una con una
entidad ambiental que es muy disfuncional en
bucaramanga y que sea le interesa lo político y que
salen a cacarear Se realizaron las vestiduras pero el
uno punto cinco pero poco se les ve están rayando las
vestiduras por la canalización de la quebrada de la
iglesia ingeniera pero yo quisiera invitar a la que
fuera el llanito y verá que le tocaría llevar doble
tapaboca como ese que usted tiene porque no aguanta
los olores allá entonces Qué acciones hace la CDMB
para cuidar el medio ambiente entonces cómo logramos
nosotros en esas acciones de política pública por
ejemplo el día sin carro para descontaminar nuestro
aire no sirve porque sacan de circulación carro
modelo 2023 y sí los buses de UNITRANSA de METROLINEA
los de COTRANDER árbol que estas viejas que tienen
permiso porque trabajan con escombros no sacan el día
sin carro siguen necesitamos transformar ese día sin
carro necesitamos que la entienda que ellos son los
responsables del cuidado del medio ambiente y eso va
en esas acciones de política pública que estoy seguro
que usted las diseña muy bien a ellos a lo que
tenemos que apuntarle y termino con esto presidente
que en el POT en la actualización del POT y la
responsabilidad que tienen los González que elegir en
el próximo periodo se incluyan decisiones muy
contundentes en materia de uso de suelo para empresas
que generan malos olores y que no siga la ineptitud
de la CDMB permitiendo que tengamos empresas en
chinita generando malos olores y nosotros teniendo
que aguantarlos esa eso que me refiero con acciones
pero lo demás presidente anuncia mi voto positivo ha
sido un buen trabajo ingeniera ahora usted su equipo.
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PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Carlos
Barajas partido verde continuamos con el movimiento
significativo de ciudadanos hagamos ciudadanía Luis
Ávila cinco minutos.

INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA CASTELBLANCO:
Gracias presidente por el uso de la palabra un
cordial saludo para usted gracias presidente primero
que todo saludar a la doctora Aura y a su equipo de
trabajo enhorabuena por generar una política pública
pero una política pública con soportes una política
pública con base técnica eso es lo que nosotros
necesitamos acá y eso es lo que nosotros debemos
aprobar desde el concejo de Bucaramanga lo decía
Oscar Bautista muy claramente debemos pensar en el
cambio climático debemos pensar no solamente nuestro
futuro o sea las personas nuestros hijos nuestras
familias sino desde ahorita usted lo decía a las
cinco de la tarde tormentas a las diez de la mañana
Un calor insoportable y es una realidad que estamos
viviendo el cambio climático y nosotros el equipo de
Luis Ávila ha sido permanentemente doliente de este
de este proceso del medio ambiente hemos hecho dos
debates de calidad del aire hemos estado muy muy muy
encima de este tema porque es una realidad y casi
somos muy comprometidos con el medio ambiente
entonces yo sí quiero hoy hacer unas preguntas claves
porque nosotros tenemos la claridad del tema y es
frente al tema de la calidad del aire nosotros con
unos concejales vamos a pasar una proposición que va
muy importante para darle más soporte y más
fundamento a este a esta política pública pero lo que
más queremos nosotros también evidenciar y para que
la los honorables concejales tengan claridad es que
de los 17 objetivos de desarrollo sostenible hay once
en este en esta en esta política pública y eso es
importantísimo porque estamos focalizados al tema del
desarrollo sostenible a los objetivos de desarrollo
sostenible de la ONU que nosotros es en nuestro
soporte y nuestro engranaje para una mejor calidad
del aire para una mejor o un mejor medio ambiente y
sobre todo como lo dice el proyecto para una
transición energética en el municipio de Bucaramanga
por eso se invita a la EMAB también por eso está el
compromiso la secretaría la subsecretaría de salud y
ambiente pero también nosotros y en estos momentos
para comentarle también a los honorables concejales y
a la secretaría de salud ambientes y el concejal
título permite por favor es de que nosotros tenemos
un proyecto en tránsito que es el Día de la limpieza
en Bucaramanga ya pasó el primer debate en comisión y
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es aquí donde con este proyecto también y el
engranaje con la política pública va a ser un
resultado muy positivo para que nosotros como
municipio como corporación seamos y estemos
comprometidos por la calidad y el medio ambiente que
es una realidad nosotros muchos de los honorables
concejales y encabeza y felicitar al concejal Wilson
Ramírez con ese soporte técnico porque no es fácil
hablar de calidad del aire no es fácil hablar de
medio ambiente porque todo mundo toma esto ahorita
como un caballito de batalla pero hay que hablar
técnicamente de estos procesos y hoy el concejal
Wilson lo felicito verdad en la explicación de esa
ponencia demasiado técnico que significa que hubo un
estudio y un trabajo para venir acá a la corporación
a brindar las herramientas necesarias para que
nosotros de manera unánime que invito a todos votemos
positivo por este proyecto porque es una realidad la
calidad del aire el medio ambiente se necesita
mejorar en Bucaramanga pero si se necesita como los
resultados que nosotros vimos cuando hicimos el
debate de calidad del aire que había unas
articulaciones institucional no solamente la
administración sino todos los entes tenían los datos
pero qué hacía falta la articulación y aquí con esta
política pública veo que junto con la proposición va
a haber una articulación completa Gracias presidente
por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal
Luis Ávila Castel blanco continúa concejal Carlos
Felipe Parra Rojas partido verde cinco minutos

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
Gracias presidente Gracias presidente bueno en primer
lugar yo era un mensaje general pues sobre los
asuntos medioambientales en nuestro municipio y es
que va a ser insuficiente cualquier cosa que nosotros
hagamos en el futuro inmediato plazo si nosotros como
municipio no nos proponemos ser autoridad ambiental
les cuento nosotros nos acabamos de dar una pela en
el congreso de la República en el marco del plan
Nacional de desarrollo por incluir una proposición
para que Bucaramanga fuera autoridad ambiental
Autónoma no dependiera de la CDMB para utilizar el
censo más actualizado en lo que tiene que ver con
este asunto para quitarle la disposición a la CDMB
porque sabemos lo que es la CDMB le ha hecho
Bucaramanga en la sustracción de áreas protegidas
porque sabemos lo que ha hecho amarrando contratos
porque sabemos lo que ha hecho empoderando los clanes
que se han comido este departamento pero sabemos el
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daño que le ha hecho de pesos no hace las obras de
estabilización que tiene que hacer y toca por el otro
lado sacar plata del municipio de Bucaramanga para
hacer las obras de estabilización porque al tiempo no
tenemos metas acordadas de inversión porque al tiempo
nosotros estamos pagando la inversión de la CDMB en
los otros municipios pero no en Bucaramanga tiene que
ser un propósito común de todos los bumangueses
quitarle la autoridad ambiental a la CDMB y eso
incluye el trabajo legislativo y el trabajo en las
calles Yo hace no sé cinco años que empecé este
trabajo en política salía con un letrerito que decía
Dónde está la CDMB y ese letrerito por ahí se hizo
viral se hizo conocido porque eso no es un
sentimiento que lo tenga yo esto es un sentimiento
que lo tiene la gente que ya más o menos entiende
cómo funciona Pues el Sistema Nacional ambiental y
sabe que las corporaciones Pues en general no ejercen
su trabajo pero que en especial la CDMB no ha
ejercido su trabajo en Bucaramanga pero digamos
concluido esto Y esto no lo podemos definir en la
política pública pues quiero poner algunos puntos que
se me hacen importantes el primero es hace 15 días o
ocho días acaba de ser aprobado el plan Nacional de
desarrollo plan Nacional de desarrollo que tenía pues
como uno de sus ejes estructurantes los asuntos
medioambientales traía por ejemplo el programa basura
cero algunas disposiciones, yo quiero saber porque
entiendo la política pública se viene desarrollando
de manera paralela al plan de desarrollo pero si hubo
una acta obsesión de trabajo específica para
armonizar el plan Nacional de desarrollo que tiene
días de aprobado y esta política pública porque de lo
contrario tenemos que hacerle una revisión a la luz
del nuevo plan Nacional de desarrollo por ejemplo el
programa basura cero digamos disposiciones que nos
cambian los elementos por ejemplo lo relacionado con
la inclusión de la planta de tratamiento de aguas
residuales en el plan plurianual de inversiones del
plan de desarrollo pero eso es un ejemplo de varios
temas que se incorporan en segundo lugar el tema de
articulación en materia de calidad del aire no es una
ocurrencia momentánea es el producto de varios
debates que ha liderado por ejemplo mi compañero Luis
Ávila y baldos debates que nos hemos dado acá que han
llegado a la única conclusión y es hay múltiples
entidades corresponsables que tienen distintos
sistemas de medición distintas propuestas de abordaje
pero una única autoridad necesitamos articular estas
instituciones en un espacio periódico entiendo que
existe el llamado COXA pero el sentimiento no es ni
siquiera sentimiento la conclusión de los debates de
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control político es no hay articulación en torno a
los temas de calidad al aire la caricatura más
reciente no la dio la CDMB cuando sacó el pico y
placa ambiental y había consultado a los organismos
de tránsito bueno ahí mostraron unas actas pero fue
digamos la caricatura más reciente de la falta de
articulación en materia de calidad del aire pero esto
es una realidad constante entonces nosotros queremos
proponer que se incluya que el municipio Libre un
espacio de concertación de medidas programas
proyectos en torno a la calidad del aire ese espacio
además sea de iniciativa municipal al que nosotros
invitemos a la autoría ambiental invitemos a los
distintos entes rectores esa es una proposición pues
que presentamos con el concejal Luis Ávila con el
ponente y que también está ahorita pues vamos a pasar
para que ojalá los compañeros que la quieran firmar
la quieran la puedan firmar el último lugar nosotros
necesitamos un sistema también de articulación o de
protección de nuestro Distrito Regional de manejo
integrado el lo han venido sustrayendo de dos formas
de manera formal en la corporación con trámites de
sustracción del DMI y que pasan por debajo de cuerda
a los minutos honorable concejal con trámites que
pasan por debajo de cuerda que pasan digamos en
negocios que los actores de la corrupción tienen
notariados y pasan excelentemente y entonces ustedes
ven que Fredy Anaya firma una notaría unas escrituras
en notaría donde le dice a la gente si usted me vende
tanto si se cambia el la protección del suelo usted
me da tanto por ciento del suelo él se hace a un
porcentaje de ese suelo misteriosamente cambia la
protección del suelo y lo logran sacar y
maravillosamente sustrae DMI y así se hizo rico este
personaje y yo tengo las actas y tengo y esto está la
fiscalía y mejor dicho esto ya no tiene reversa esto
es un hecho sí que esperamos que se haga justicia en
la fiscalía pero la otra forma es también
informalmente aunque siga estando en el DMI
urbanizadores ilegales se amplían de tierras y estas
tierras las entre comillas invaden colonizan y se
adueñan de ellas ejemplos tenemos por toda la ciudad
pero eso también es una realidad que ha partido de la
falta de control de las autoridades de planeación de
nuestro municipio Y entonces luego una vez generado
el daño ambiental y una vez tienen pues la montaña
urbanizada en la práctica se dan todos los supuestos
fácticos para lograr la sustracción del DMI Y con esa
sustracción pues perder y generar un daño ambiental
entonces aquí también nosotros queremos hacer una
proposición que permita articular los esfuerzos con
el objetivo de luchar contra este fenómeno por un
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lado el fenómeno de los actores de la corrupción pero
por el otro lado el fenómeno de los actores de la
ilegalidad que urbanizan de manera informal estos
predios que generan una situación de alto riesgo que
le venden a la gente predios con servicios públicos
sin tenerlos y bueno que generan afectación por
distintos frentes esa es la segunda proposición que
nosotros queremos presentar acá algo que haga que las
autoridades de planeación y el en que es la CDMB es
el encargado por excelencia pero como no podemos
quitarle su competencia tenemos que hacerle un día y
esta mesa son una forma para hacerlo entonces pues
esas son las dos proposiciones que queremos presentar
Gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Carlos
Felipe Parra Rojas, partido verde continúa con el uso
de la palabra honorable concejal Marina de Jesús
Arévalo partido IIGA, bienvenida

INTERVENCION DE LA H.C MARINA DE JESÚS ARÉVALO:
Gracias presidente bueno primero que todo tanto a la
doctora Aura Carolina como a su equipo como a la
administración municipal reconocer la oportunidad de
este proyecto de acuerdo de verdad hablando de la
oportunidad en medio de la inoportunidad pues porque
este es un tema que se requería hace mucho tiempo yo
tengo unas observaciones de manera muy propositiva
porque quiero decirles compañeros que es un proyecto
muy bien fundamentado muy bien estudiado muy bien
analizado aquí se ve pues el empoderamiento de todos
los que trabajaron usted nos trae en esa política
seis ejes temáticos 22 líneas estratégicas 127 metas
perfectamente desagregados ejes de recursos hídricos
residuos sólidos calidad del aire educación y cultura
ambiental ordenamiento territorial y tengo unas no sé
si dudas o reflexiones empieza por decir por ejemplo
en tema de residuos sólidos que bien lo explicaron
ustedes que estamos lejos todavía de poder alcanzar
desarrollos de países similares con nosotros y
hablaron ustedes de incentivos pero sí me gustaría
saber si la política considera algún tipo de
incentivo tarifario para el que se acoja al
aprovechamiento de residuos sólidos o por lo menos a
reciclar en la fuente a separar en la fuente que eso
es algo que realmente el área metropolitana no
solamente Bucaramanga está muy lejos de lo que se
debe hacer y no sé yo soy de las que creo que cuando
tocan el bolsillo ahí si la gente empieza a ponerse
juiciosa con el tema y no solamente en el en los
hogares en la industria en el comercio sino también
en la forma como recogemos o como hacemos la
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recolección de los residuos sólidos tengo varias
preguntas con todos ellos pero estoy tratando de
unirlas en relación a lo que estaba hablando del
concejal Carlos Parra y la pertinencia de la
corporación de defensa como autoridad ambiental
ustedes tienen en el folio 163 de ese proyecto están
traen a estudio un proyecto de acuerdo perdón a un
proyecto de acuerdo no un plan estratégico de la
corporación 2020, pero pues el 2023 prácticamente ya
terminó su fase quisiera saber si ya hay otro plan
similar que ya debería si la corporación fuera
responsable ya debería tener el nuevo plan
estratégico para la siguiente vigencia quisiera saber
si ya Hay una posibilidad de esto de poderlo hacer
inmerso y en de alguna manera reemplazar esto la
problemática ambiental que traen ustedes en el folio
178 demuestra de verdad todos esos líneas de trabajo
que han venido presentando dentro del plan demuestra
definitivamente el abandono y la deficiencia que
hemos tenido todos porque este es un tema de todos
aquí no podemos responsabilizar ni a uno ni a otro
quiero decirle doctora aura usted y a su equipo que
el plan estratégico que plantean cumple todas las
etapas los elementos de un plan estratégico pero sí
quisiera que fuera un poco más explícita ahora dónde
va a estar el control porque esto muy seguramente no
vamos a tener este concejo determina su urgencia este
año no va a tener la posibilidad de hacerle un
seguimiento al cumplimiento de esta política de medio
ambiente pero sí quisiera saber qué tan pertinente es
que se puedan ajustar acciones de control desde esta
corporación para que le quede a los próximos concejos
municipales porque este es un tema yo no diría que
urgente es una emergencia, una emergencia que se vive
en el mundo y Bucaramanga usted lo dijo al iniciar su
intervención no está muy bien librada frente a estos
indicadores de la medición de la calidad del aire
tengo otra duda Hay una meta que habla de forestar o
de sembrar 4.51 y un metros cuadrados por habitante
si la entendí mal agradezco me la resuelvan eso
implicaría aproximadamente 270 hectáreas en
recuperación un minuto perfecto entonces yo
simplemente pediría que o si esto está equivocado se
me aclare y si no pues si esas metas van a ser
repartidas en el desarrollo del plan estratégico por
lo demás presidente déjeme decir que sí hay una
articulación con los once objetivos de desarrollo
sostenible una, una política muy bien construida que
merece ser socializada porque con esto cierro ustedes
están relacionando a la academia porque tienen unos
ejes de investigación y formación Pero cómo vamos a
articular con la academia y cómo vamos a articular la
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formación e investigación y en especial a las
comunidades a las sociedad civil Gracias presidente

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Marina
de Jesús Arévalo partido liga continuamos con partido
Colombia justa y libre concejal Tito Rangel tiene
cinco minutos.

INTERVENCION DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL: presidente
buenas tardes muchas gracias por el uso de la palabra
a la subsecretaria bienvenida a todo el equipo
técnico al ponente y a los que han participado
explicándonos los detalles las líneas estratégicas de
esta importante política pública me uno las palabras
de los compañeros que han expresado que este concejo
ha sido muy comprometido con el tema ambiental
presidente creo que es de los concejos que
históricamente más han trabajado en este tema y hoy
nos tiene acá un avance que se propone de la
Administración hemos revisado las líneas estratégicas
y con el equipo tenemos una un aporte importante
presidente en aras de promover en Bucaramanga esa
economía circular y no solo desde el consumidor sino
desde que se produce donde comienza la cadena
productiva y comercial de la economía en este caso
circular y este es un componente de una filosofía que
se conoce como cuna a cuna, y es pensar en la
invención de todo el proyecto o todo el transcurso
todo el proceso económico desde el inicio para eso
nosotros hemos radicado una proposición ante la
secretaría presidente Ya la ya la dialogamos con la
administración para poder complementar y paso a
leerla para dejarla en la mesa desde ya y poderla
debatir ahora en el proceso de aprobación y es
modificar el texto del anexo donde realmente está la
parte técnica de la política pública porque el
documento del proyecto de acuerdo digamos es un
documento general pero en el anexo nos encontramos el
tecnicismo los detalles las líneas las tareas los
objetivos las acciones de una política que es lo que
realmente importa hay una en el objetivo tres dice
fortalecer la gestión integral de los residuos
sólidos en Bucaramanga en el marco de la economía
circular cómo dice cómo dice la meta de producto
nueve dice diseñar e implementar incentivos
tributarios que disminuyan el consumo de materiales
que no puedan reincorporarse a la cadena productiva
queremos agregarle Su secretaria y compañeros una
línea para complementar que diga también incentiven y
o incentiven la implementación de procesos de
transformación que permitan su cierre dentro del
ciclo productivo esto quiere decir presidente
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compañeros que no solamente va a ser tenido en cuenta
el incentivo tributario para el que consume o para el
actor del consumo sino también va a ser tenido en
cuenta de hecho secretaria hay una hay una discusión
muy profunda en Cómo se van a tener estos incentivos
tributarios para el que consume esto es otra
discusión que luego tendremos que mirarlo ya desde la
óptica tributaria y cómo se va a hacer esa selección
de aquellos que van a recibir un beneficio pero
aquellos que son productores aquellos que son los que
laboran eso también ponente fortalece todo el tema
industrial de la ciudad Bucaramanga porque se le está
dando un incentivo a los que comienzan con la cadena
comercial de esta economía circular a ellos hay que
tenerlos en cuenta así que esta línea como se lo dije
a la secretaria busca que ellos también sean
protagonistas en este incentivo los ayudemos a hacer
parte de esta discusión y sean tenidos en cuenta
presidente en este proyecto así que dejo a
disposición de la plenaria esta proposición que ya ha
sido radicada y aprobada discutida en conjunto con la
administración muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable
concejal Tito Rangel continuamos con la bancada de
Colombia justa y libre honorable concejal Jaime
Andrés Beltrán tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C. JAIME ANDRES BELTRAN: Gracias
presidente un saludo para la mesa directiva, para la
secretaria, todo su equipo de subsecretaria todo su
equipo de trabajo bienvenidos al concejo de
Bucaramanga creo que hay una deuda histórica con la
ciudad frente a esta política pública una política
pública desde que se está esperando desde el año 2019
casi cuatro años que hemos venido esperando que se
desarrolle de manera puntual y que tenga de manera
eficiente no solamente el hecho que le permita a los
bumangueses tener los elementos y las herramientas
para garantizarle una calidad de vida sino que el
mismo proyecto nos de los elementos y las
herramientas para ponerle una ruta gran parte de los
proyectos que hemos tenido en el municipio de
Bucaramanga acuerdos tanto que salen por parte de
iniciativa de los concejales como bienes de la
Administración terminan siendo un saludo a la bandera
saludo a la bandera que termina al final en los
anaqueles del Concejo pero con la poca o baja
funcionalidad para el desarrollo y la garantía que
tienen el objetivo con el cual se trazó Y es ahí
donde va mi planteamiento porque hablo de manera
clara y es apoyamos este proyecto y creemos en la
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funcionalidad del mismo y la necesidad del municipio
en la aplicación pero necesitamos garantía doctora en
el desarrollo y la aplicación del mismo y no termine
siendo en un proyecto más que la administración tiene
sobre la mesa sino que nos puedan dar la posibilidad
de que lo que hoy aprueba el concejo Bucaramanga
realmente le representa a los bumangueses unas
garantías mínimas en la calidad y en el desarrollo
puntual del proyecto de vida y la calidad de vida de
los bumangueses cada una de las iniciativas que están
escritas en cada uno de los artículos y de la misma
manera de las premisas que quedaron plasmadas en él
tienen que no solamente garantizarle a los
bumangueses que hay una política pública sino que hay
una inversión y un desarrollo para la ejecución de
las mismas gran parte de las de los archivos del
Concejo municipal de Bucaramanga están enmarcados
dentro de cientos de proyectos que se estudiaron en
Comisión se aprobaron en el concejo pero nunca se
ejecutaron Y esta es una deuda que tenemos como
Bucaramanga desde el año 2019 necesaria para mejor la
mejorar la calidad de vida no solamente en el tema de
lo que se consume de lo que se respira sino Cómo se
vive en ella grandes manifestaciones autónomas de los
Bucaramanga frente a la calidad del agua la calidad
del aire la calidad de vida están enmarcadas en esta
política pública y para mí es importantísimo que al
ser aprobada también queden las garantías de la
ejecución y de la transparencia del desarrollo de
ella para que como concejales sintamos que no
aprobamos un proyecto más que quedó en la historia
del Concejo sino que realmente se vuelva a funcionar
y esa es la garantía secretaria que queremos pedir
nuestro voto positivo hoy es en función y En
beneficio de la calidad de la salud pública de los
bumanguenses frente a lo que hoy queda establecido en
esta política pública pero necesitamos por parte suya
de su equipo las garantías de que se va a desarrollar
y que realmente tendremos una política funcional
para que podamos disfrutar del bienestar que en ella
se establece y se goza muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal Jaime
Andrés Beltrán concejal Nelson Mantilla Blanco
partido MAIS, petristas bienvenidos.

INTERVENCION DEL H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias
presidente qué gusto escuchar a Chumi Castañeda
saludar a su presidente Gustavo Petro eso es así es
el MAIS presente y firme los cambios sociales bueno
presidente a todos los compañeros la verdad felicitar
a todos los integrantes que trabajaron durante casi
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dos años hemos escuchado al autor al ponente pero es
un gran esfuerzo donde hoy hay una luz de esperanza
para el municipio de Bucaramanga de que las próximas
administraciones incluyan en su plan de desarrollo y
se integre para la protección salvaguarda de nuestro
medio ambiente tanto recurso aire agua suelo son
temas que de verdad aplaudimos como plataforma
ideológica del maíz concejal Chumi es ambientalista y
por eso es la razón de ser de que los indígenas son
los que nos dan ejemplo en el cuidado de la madre
tierra los recursos el respeto a la naturaleza el
respeto al medio ambiente y por eso para mí como
integrante de este movimiento y como integrante de
maíz del ala social mi voto con gusto positivo las
veces que sea y por eso felicito a la administración
municipal en cabeza del alcalde Juan Carlos Cárdenas
que ha demostrado su sentido de pertenencia en la
defensa del medio ambiente como el páramo de
Santurbán como esta política pública que hoy es una
realidad y que con gusto daremos el voto positivo
Gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Nelson
Mantilla vamos ahora con el partido conservador
colombiano Jorge Rangel y terminamos la participación
de los honorables concejales no sabemos si petristas
o Jorge tiene la palabra.

INTERVENCION DEL H.C. JORGE RANGEL: Gracias
presidente el partido conservador ya independiente a
este gobierno afortunadamente, gracias a mis
compañeros yo creo que ya han sido claros en la
intervenciones Yo quiero simplemente enfocarme a los
seis componentes que habla esta política antes de
enfocarme en eso sí también aplaudirle a la
administración al alcalde Juan Carlos Cárdenas a la
subsecretaria de medio ambiente por impulsar esta
política pública de cambio climático que lo que
estamos haciendo es adoptarla de la ley nacional y
crea esa hoja de ruta de más de por diez años para
poder hablar de temas ambientales bajo una
planificación ambiental acorde a los lineamientos
nacionales ambientales y en ese en esos lineamientos
encontramos los objetivos de desarrollo sostenible y
en Bucaramanga estamos hablando puntualmente de seis
componentes que es agua, aire, crecimiento verde,
residuos, planificación y educación y de esos seis
componentes quiero referirme al de crecimiento verde
que es algo que inclusive ya hicimos un proyecto de
acuerdo primero lo pasó el concejal Tito Rangel el
tema de siembra de árboles posterior a ese yo pasé
otro para fortalecerlo pero encontrábamos un problema
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concejal Tito y demás concejales era por qué no se
siembra en Bucaramanga árboles y la respuesta es que
aquí no hay donde no hay un sitio pero en este
componente de crecimiento verde vemos que hay setenta
y un mil cuatrocientos árboles en el censo a hoy que
antes no se tenía que hoy sí se tiene y eso hay que
aplaudirlo porque con esas con esa información real y
técnica es que podemos tomar decisiones entonces de
ese censo el 80% necesitamos renovarlo Y eso es una
cifra demasiado alta pero que también nos permite
saber el la problemática que tiene bucaramanga
Entonces si logramos hacer ese cambio esa renovación
de esos 80 por ciento a especies más nativas porque
ese 100% de los 71.400 árboles el 65% son árboles
exóticos de Brasil no son nativos y de esos árboles
nativos hay unas cuarenta especies según me comenta
acá el equipo de la subsecretaria que se podría
empezar a reemplazar por esas especies nativas y al
final cuál es el resultado porque la intervención es
que si nosotros tenemos más diversidad vamos a tener
más polinización y al tener más polinización tenemos
más especie de aves más especie de cualquier tipo
digamos de animales que permite ayudar a esa ola
verde que hoy estamos llamada a defender a producir y
que obviamente no queden papeles como proyectos de
acuerdo municipales o programas sino que queden una
hoja de ruta como esta que estamos hoy por aprobar y
que le permita no solamente a esta administración
sino a las siguientes administraciones de verdad
tener una información real técnica y precisa que
permita tomar decisiones acordes a mejorar el clima
de la ciudad a mejorar toda la arborización a mejorar
la diversidad la polinización Y eso sí nos permite
tener un discurso real sobre lo que es defender el
medio ambiente en Bucaramanga y dar un aporte desde
esta credencial desde esta administración desde este
concejo a poder hacer un cambio real en Bucaramanga
así que eso es un tema que me quería referir en Su
secretaria porque me dicen que hay que renovar ese
80% por daños fitosanitarios y mecánicos y ahí venía
la intervención y la pregunta es la mayoría de esos
daños de ese de esos daños que mencionan de ese 80%
me dicen que es por malas todas en lo que me llega
información yo quería preguntarle qué otras causas
hacen esos daños mecánicos y fitosanitarios en aras
de tratar de mitigarlos para que cuando se haga esa
renovación de ese 80% de arborizaciones que hoy no
contribuyen al buen ambiente de Bucaramanga lo
podamos cuidar y eso es algo que aparte esta política
pública también podemos dejar como legado el concejo
porque no tiene sentido que hagamos esta renovación
ese esfuerzo cuánto vale eso y al final vuelven y
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hacer esos mismos daños y pues estemos perdiendo la
plata los impuestos de los bumangueses y obviamente
lo más importante hoy hablar del tema de defender el
cambio climático el medio ambiente y todo lo que son
los seis componentes que estamos hablando hoy que es
agua, aire, crecimiento verde, residuos,
planificación y educación gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal
Jorge Raquel partido conservador vamos entonces ahora
a darle la palabra a la doctora aura Carolina y
pasaremos a votar la ponencia y el informe de
comisión doctora aura Carolina cinco minutos.

INTERVENCION DELA DRA AURA CAROLINA: Gracias señor
presidente bueno con respecto a las preguntas del
concejal Carlos Barajas en cuanto si es competencia
del municipio adoptar la política pública Ambiental
de cambio climático y transición energética quería
comentarle al concejal que se hizo una consulta al
ministerio de ambiente específicamente donde si era
viable que nosotros formuláramos la política pública
ambiental de cambio climático la respuesta es
positiva literalmente nos responden que un municipio
tiene la potestad para formular su política pública
ambiental y más aunado a que nosotros lo que hicimos
fue todas las normas del orden nacional y llevarlas a
nuestro contexto con una realidad que nosotros
tenemos eso se hizo a través del diagnóstico
ambiental que se hizo en cada uno de los ejes
temáticos y con las mesas de participación que se
hicieron con las la otra pregunta del concejal Carlos
Baraja es si se afecta al marco fiscal no nosotros no
vamos a hacer ninguna afectación de presupuesto
tampoco podemos pues obviamente hacer afectaciones al
presupuesto de administraciones venideras sí señor si
se cumple con una meta del plan de desarrollo
nosotros tenemos actualmente una meta del plan de
desarrollo que si se adopta la política estaríamos
cumpliendo porque el señor alcalde tenía dentro de la
meta la formulación y adopción de una política
pública ambiental estaríamos dando cumplimiento a una
meta del plan Perdón una meta del del plan municipal
de desarrollo nos preguntaba si se hicieron mesas de
participación efectivamente cuando arranqué mi
participación perdón les argumenté que nosotros
hicimos cincuenta y cinco mesas de trabajo en donde
hubo más de quinientas participantes donde también se
hizo un taller internacional y se hicieron mesas de
trabajo con organizaciones pero antes de nosotros
hacer la radicación de la política pública es
importante que ustedes recuerden que nosotros
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llevamos esta política al concejo ambiental de
Bucaramanga y al COMPOST que es el concejo de
políticas sociales donde es una instancia a la cual
se debía acudir antes de y las mesas de participación
que se hicieron con la dependencias y con las demás
entidades también que hacen y que convergen en todo
el tema ambiental del municipio; otra pregunta que él
nos hacía era si se daba cumplimiento a los objetivos
de desarrollo sostenible pues ya el concejal Ávila
también lo resaltaba le estamos dando cumplimiento a
once de los diecisiete desarrollos de los objetivos
de desarrollo sostenible y él hacía un una pregunta
muy particular sobre las acciones de política las
acciones no es tanto sino el plan estratégico que
nosotros que nosotros les enviamos a ustedes para que
analizaran dentro de los seis ejes temáticos las 127
metas de producto esas son las acciones porque él nos
decía La idea es que esto no se quede en papel sino
que es realmente se concrete en actividades eso es
una hoja ruta nosotros no estamos el presupuesto de
las administraciones anteriores pero sí Buscamos que
cuando el próximo gobernante elabore su plan de
desarrollo municipal pregunte ¿Cuántas políticas
públicas hay en el municipio? ¿Qué planes de acciones
hay pendientes por ejecutar? y él le dé cumplimiento
a las acciones que hoy queden aprobadas porque están
en un periodo de diez años no solamente esta
administración sino la entrante obviamente toda
política pública tiene un seguimiento y una
evaluación y puede tener una actualización entonces
dentro del proceso de su ejecución habrá esa etapa de
seguimiento la secretaría de planeación le hace
veeduría y control perdón al plan estratégico y ellos
van verificando si la meta se va cumpliendo y si debe
actualizarse entonces ese es como la intención de
nosotros que quede esta hoja ruta para nosotros si le
damos cumplimiento a las acciones que logremos en el
2023 y las siguientes administraciones sucesivamente
a todo el plan estratégico sabemos que el concejal
Luis Ávila nos allego una proposición que desconozco
cómo es el procedimiento interno si nosotros la
aprobamos con el concejal ponente para poder darle
viabilidad dentro de las preguntas del concejal
Carlos Parra, Él nos preguntaba sobre el plan
Nacional de desarrollo efectivamente mientras se hizo
la formulación del plan Nacional de desarrollo
nosotros estábamos en toda la parte de observaciones
y modificaciones que se recibieron de todas las
agremiaciones y de todas las entidades del borrador
de nuestra política paralelo a eso nosotros también
participamos en las mesas de concertación o de
diálogos que se hicieron por el gobierno nacional y
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desde aso capitales hicimos parte también por ser
ciudad capital de las mesas que se hicieron con los
ministerios es decir que nosotros íbamos teniendo
información de todas las actividades del plan
Nacional de desarrollo y íbamos verificando que
tuvieran la misma línea y que pudieran ir pues en
bajo la misma no bajo el mismo norte del gobierno
nacional entonces si está articulado con el plan
Nacional de desarrollo el concejal Carlos para
también preguntaba si se podía incluir un comité
técnico porque él hablaba del cocha entonces yo le
decía o le hago la propuesta que lo podamos incluir
dentro de ese comité técnico pero no dentro de la
política pública sino dentro del Concejo ambiental
que hay ya establecido del cual hace parte toda la
autoridad ambiental el área metropolitana está
representantes de la academia de la ONG de la
sociedad presidente me regala dos minuticos perfecto
continúe doctora con respecto a las preguntas de la
concejal Marina sobre lo el incentivo tarifario por
separación en la fuente nosotros tenemos dentro de
una de las metas de producto perdón los incentivos
tributarios porque el incentivo tarifario lo hace es
la craft entonces nosotros lo que incluimos fue un
incentivo tributario más no tarifario porque no
podemos entrar en competencias de la craft en cuanto
al plan estratégico pues la concejal tenía la duda de
si solamente se iba a ejecutar a 2023 no el plan
estratégico que ustedes tienen está diseñado hasta
por diez años tiene meta lo que uno llama logro 2023
que es lo que va esta administración luego tiene un
logro proyectado de 2024 a 2027 Y luego tiene un
logro proyectado de 2028 a 2032 entonces hay metas
que se van a ir cumpliendo de pronto en un con una
sola actividad se puede dar cumplimiento al plan pero
hay metas que son dinámicas son articuladas tienen
que continuar datos y el periodo está por diez años
en cuanto a control monitoreo y seguimiento el plan
estratégico fue entregado primero fue socializado y
concertado con la secretaría de planeación del
municipio por competencia yo le deben hacer
seguimiento a las políticas públicas entonces como
nosotros los concertamos con ellos, ellos ya tienen
este borrador ellos nos hacen seguimiento para
verificación de que las políticas estén cumpliendo y
no solamente la política ambiental todas las
políticas municipales tienen que hacerle seguimiento
en articulación pues me preguntaba la concejal Marina
que cómo se va a hacer la articulación con la
academia y con la sociedad civil nosotros tenemos un
eje temático que es transversal a todos los ejes que
es el de educación ambiental y participación
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ciudadana Ahí vas a encontrar todos los componentes
de cómo se va a estar dando comunicación directa y
permanente con la comunidad un ejemplo es el
observatorio ambiental que nosotros traemos también
de propuesta para que la comunidad viva realmente y,
y enterada de forma diaria de todas las actividades
que se hacen y de todas las afectaciones que se
puedan presentar a los recursos y de las acciones que
hagan para su corrección.

PRESIDENTE: Muchas gracias doctora Aura Carolina voy
a preguntarle a la plenaria si aprueban la ponencia y
el informe de comisión y la constancia honorables
concejales.

SECRETARIO: señor presidente ha sido aprobada la
constancia de la comisión, el informe de la comisión
y la ponencia al proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: muchas gracias continuamos entonces la
lectura del proyecto de acuerdo artículo primero
secretario por favor señor presidente.

INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ: señor
presidente es que sería importante que como el
reglamento interno lo permite de acuerdo al número de
artículos que tiene sería importante tiene 19
artículos se leyeran primeros diez ah bueno veinte
artículos se hicieran de a diez.

PRESIDENTE: así es honorable concejal eso lo
establece el reglamento entonces le damos lectura a
los primeros diez artículos por favor honorable
concejal Wilson perfecto leamos los diez artículos
hay proposiciones y artículo

INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ: hay una
proposición creo que del artículo séptimo.

PRESIDENTE: sí entonces solo solo paramos en el
séptimo

INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ: la tiene la
administración.

PRESIDENTE: ya está debidamente radicada.

SECRETARIO: faltaba el aval de la Administración
señor presidente.

PRESIDENTE: entonces vamos a dar lectura perfecto
secretario entonces ha sido radicada la proposición,



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:
MARZO

DEL 2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 47

de 77

perfecto leamos los 10 artículos, secretario. Vamos a
darle lectura a los primeros artículos por favor una
vez los leamos los diez artículos me dicen si hay
alguna modificación de alguno de los leídos
secretario artículo uno al diez por favor.

SECRETARIO: ARTÍCULO PRIMERO adoptar la política
pública ambiental de cambio climático y transición
energética en el municipio Bucaramanga con el
aeropuerto de garantizar el desarrollo bajo de
carbono y positivo con los recursos naturales para el
bienestar de los habitantes de Bucaramanga ARTÍCULO
DOS definiciones para una mejor comprensión del
documento téngase como definición en las siguientes
a. política pública ambiental es un conjunto de
acciones estratégicas lideradas por el municipio de
Bucaramanga en corresponsabilidad con el grupo
poblacional y sociedad civil que busca reconocer la
realidad de transformar la situación ambientales para
garantizar el desarrollo bajo en carbono impositivo
con los recursos naturales para el bienestar de los
habitantes de Bucaramanga. b. Plan estratégico es la
herramienta para la implementación gestión
seguimiento y control de cumplimiento de metas de la
política pública que tendrán que desarrollarse de
forma organizada con el fin de cumplir con los
objetivos de emisión y visión de política pública la
proyección del plan estratégico es de diez años. c.
observatorio ambiental instrumento que permite
entregar información objetiva y real sobre los
cambios ambientales en el territorio mediante la
observación permanente aportando señales precisas a
los actores responsables en la gestión ambiental y
toma de decisiones d. índice de calidad ambiental
urbana es el instrumento definido por el ministerio
de ambiente y desarrollo sostenible para evaluar
sostenibilidad Ambiental de las áreas urbanas
definiendo indicadores que permiten medir y hacer un
seguimiento a cambios cuantitativos de elementos
relevantes de la calidad ambiental urbana en
determinado momento del tiempo entre periodos de
tiempo en el marco de los objetivos y metas
establecidos en la política de gestión ambiental
urbana. ARTÍCULO TRES objetivo general la política
pública Ambiental de cambio climático y transición
energética en el municipio de Bucaramanga será la
herramienta institucional orientadora para la
planificación ambiental y desarrollo sostenible
procurando incrementar la calidad ambiental del
municipio Bucaramanga que garantice el desarrollo
bajo en carbón y positivo con los recursos naturales
para el bienestar de los habitantes de Bucaramanga
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así como Buscar la conservación restauración y
utilización sostenible de la biodiversidad y los
ecosistemas de importancia en la prestación de
servicios ecosistémicos para la ciudad de Bucaramanga
ARTÍCULO CUARTO objetivos específicos son objetivos
específicos los siguientes a. biodiversidad y
servicios ecosistémicos fortalecer la gestión hacia
la conservación restauración y utilización sostenible
de la biodiversidad y los ecosistemas de importancia
en la prestación de servicio de ecosistémicos para la
ciudad de Bucaramanga mediante la consolidación de la
estructura ecológica principal e infraestructura
verde urbana. b. recurso hídrico fortalecer la
gestión integral del recurso hídrico en el municipio
de Bucaramanga mediante la implementación de acciones
que permitan la protección de las áreas estratégicas
para el abastecimiento hídrico la reducción de la
contaminación de las aguas superficiales y la
ampliación de la cobertura en la prestación del
servicio público de acueducto de alcantarillado en
áreas urbanas y rurales del municipio c. gestión
integral de los residuos sólidos fortalece la gestión
integral de los residuos sólidos en Bucaramanga en el
marco de la economía circular d. calidad del aire y
ruido mejorar la calidad del aire y el Confort
acústico en el municipio Bucaramanga con el fin de
aportar el mejoramiento en la calidad de vida de los
de la conservación de los ecosistemas e. educación
ambiental y participación ciudadana aumentar el
diálogo y participación en temas ambientales con el
fin de fortalecer la corresponsabilidad en el
mejoramiento de la calidad Ambiental de Bucaramanga
eje transversal f. planificación ambiental fortalecer
coordinación entre la generación de conocimiento
integración de lineamientos ambientales y cambio
climático en la planificación ambiental en
concordancia con la normatividad legal vigente eje
transversal. ARTÍCULO QUINTO misión la política
pública Ambiental de Colombia que de cambio climático
y transición energética del municipio Bucaramanga
define los objetivos colectivos los medios y acciones
necesarios para lograr una gestión ambiental urbana y
rural sostenible que garantice la planificación y
desarrollo del territorio bajo principios de cuidado
y protección de los recursos naturales los cuales
implican el desarrollo de programas y proyectos que
articulen y aún en esfuerzo entre el gobierno
municipal departamental y nacional junto a la
ciudadanía de los distintos sectores económicos y
sociales en jurisdicción del municipio Bucaramanga
para garantizar el crecimiento urbano y rural
contemplando mecanismos de adaptación y mitigación
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frente al cambio climático y el calentamiento global
ARTÍCULO SEXTO visión la política pública ambiental
de cambio climático y transición energética del
municipio de Bucaramanga será la herramienta
institucional orientadora para planificación
ambiental y desarrollo sostenible de acuerdo con los
compromisos y tratados internacionales y nacionales e
internacionales de tal forma que se fortalezca la, la
resiliencia y se mitiga el impacto del cambio
climático en la región integrando la capacitación
activa democrática incluyente con las acciones de
administración del gobierno municipal departamental
nacional el sector privado y los habitantes del
municipio Bucaramanga. ARTÍCULOS SÉPTIMO alcance de
la política pública desarrollar acciones articuladas
intersectorial y intersectorial e
interinstitucionalmente orientadas a garantizar el
desarrollo bajo en carbono y positivo en los recursos
naturales para el bienestar de los habitantes de
Bucaramanga. ARTÍCULO OCTAVO ámbito de aplicación la
política pública Ambiental de cambio climático y
transición energéticas se aplicará en todo el
territorio urbano y rural del municipio de
Bucaramanga. ARTÍCULO NUEVE contenidos anexo política
pública ambiental de cambio climático y transición
energética adoptes el documento técnico política
ambiental contenido en 194 páginas el cual hace parte
integral del presente acto y se encuentra
estructurado de la siguiente manera:

1. introducción
2. antecedentes y justificación de la política,

así como una breve descripción del proceso de
formulación del instrumento.

3. Marcos normativo.
4. Marco de política de referencia.
5. Perfil socioeconómico de Bucaramanga.
6. Diagnóstico y problemática ambiental.
7. Definición de política.
8. Monitoreo de seguimiento.

Adicional se tendrá en cuenta como anexo los
siguientes documentos:

1. plan estratégico para la implementación de la
política pública.

2. Árbol de problemas y objetivos.
3. Matriz de normas de la política pública

ambiental.
ARTÍCULO DIEZ principios ambientales son principios
ambientales los siguientes:
1. Integridad ecológica hace referencia a los
fenómenos naturales el contexto de relaciones
políticas culturales y de género y la responsabilidad
pública sobre la biosfera ambiente y su relación
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permanente con la vida humana y el derecho
constitucional de las comunidades a un ambiente sano
y al goce de la función social y ecológica de la
propiedad.
2. precaución hace referencia a la adopción de
medidas protectoras en situaciones en las que existen
incertidumbre sobre los posibles riesgos ambientales
3. prevención hace referencia a la importancia de
tomar medidas anticipatorias para evitar o reducir
los riesgos o impactos negativos de un problema o
situación Busca minimizar los riesgos y maximizar los
beneficios para la salud el medio ambiente y la
seguridad.
4. Resiliencia se refiere a la capacidad de los
sistemas comunidades o individuos para resistir y
adaptarse a situaciones de crisis o cambios la
resiliencia se entiende como una capacidad
fundamental para enfrentar y superar los desafíos y
problemas que se presenten en el entorno.
5. Equidad regional hace referencia a la
interdependencia ecosistémica de los recursos del
municipio de Bucaramanga con los municipios vecinos y
los territorios circundantes con quienes comparte el
patrimonio ambiental y cultural y plantea la
necesidad de atender con responsabilidad las
desigualdades y asimetrías territoriales que se
presenten en la distribución de cargas y beneficios
ambientales.
6.Desarrollo endógeno implica identificar y
aprovechar los recursos y capacidades locales de una
región o comunidad para generar empleo mejorar la
calidad de vida de las personas y promover un
crecimiento económico sostenible equitativo.
7. Diversidad biológica implica la conservación el
uso sostenible de los recursos biológicos e
incluyendo la fauna la flora los ecosistemas y los
genes también implica la promoción de la
investigación y la educación en relación con la
biodiversidad y la promoción de políticas y prácticas
que promueven su conservación.
8. Corresponsabilidad social con la gestión ambiental
se refiere a la idea de que todas las personas y
organizaciones tienen una responsabilidad compartida
en la construcción y mantenimiento de una sociedad
más justa y sostenible este principio se basa en la
idea de que todos somos responsables en mayor o menor
medida del bienestar de nuestra comunidad y del
planeta en general.
9. Democratización del conocimiento a la
investigación y el cambio tecnológico implica el
desarrollo de procesos que faciliten el acceso al
conocimiento la información la cooperación horizontal
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el apoyo a las redes productivas regionales y locales
la comunicación la organización social y la educación
como instrumentos que favorecen el cambio cultural
hacia prácticas ambientales sostenibles.
Señor presidente ha sido han sido leídos los
artículos del uno al diez del proyecto de acuerdo
señor presidente.

PRESIDENTE: perfecto secretario leído los artículos
del uno al diez hay alguna modificación no
proposiciones se abre la discusión artículos uno al
diez continúa discusión anuncio se va a cerrar Se
cierra a prueba la plenaria artículos uno al diez.

SECRETARIO: señor presidente han sido aprobados los
artículos del uno al diez originales del proyecto de
acuerdo.

PRESIDENTE: once al diecinueve 11 al 20 por favor
ARTÍCULO ONCE: valores la política pública ambiental
de cambio climático transición energética del
municipio Bucaramanga comprende los siguientes
valores:

a. Respeto todo ciudadano debe propender por el
respeto a los recursos naturales que se
contemplan dentro de la jurisdicción del
municipio Bucaramanga y en cualquier
jurisdicción del territorio nacional la fauna
la flora la Fuente hídricas y cualquier
ecosistema merece respeto para lograr la
armonía en nuestra convivencia como seres
humanos y nuestro planeta.

b. Corresponsabilidad todo ciudadano del municipio
de Bucaramanga debe comprender que cada acción
que realizamos a diario puede generar un
impacto en la en el medio ambiente por lo tanto
la responsabilidad como valor ciudadano Es
indispensable para asumir el cuidado de los
recursos naturales así como la
corresponsabilidad que surge de la
responsabilidad colectiva entre todos los
ciudadanos es necesario respetar los límites
físicos al uso de los recursos naturales
renovables y no renovables el derecho de la
generación en futuras para usar y gozar el
medio ambiente y de los recursos naturales
exige la generaciones presente un compromiso
del corresponsabilidad con la protección de la
diversidad de dichos recursos

c. Empatía todo ciudadano está llamado a
implementar acciones voluntarias que impliquen
el cuidado y preservación de nuestros recursos
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naturales y propender por de hecho un ambiente
sano debemos motivar acciones mínimas que
impacten positivamente en el cuidado del índice
de calidad ambiental urbano del municipio de
Bucaramanga.

d. Solidaridad ecológica el trabajo individual y
colectivo fundamental para lograr la
convivencia entre el desarrollo territorial
urbano rural y el cuidado de los recursos
naturales se debe aunar esfuerzos colectivos
para propender el cuidado de la flora y la
fauna presente en jurisdicción del municipio
Bucaramanga y de esta forma garantizar los
corredores ecológicos de la ciudad, así como su
conectividad ecológica.

e. Sostenibilidad la política pública Ambiental de
cambio climático y transición energética tiene
como finalidad La búsqueda del desarrollo
sostenible a partir de relaciones armónicas
entre la naturaleza las diversas formas
culturales que prevalecen en la sociedad para
lograr la sostenibilidad a largo plazo que se
deben fortalecer las capacidades técnicas
administrativas y financieras también es
importante fortalecer la organización
comunitaria pues se garantiza sostenibilidad
con la promoción de la coordinación
interinstitucional capítulo dos enfoque.

ARTÍCULO DOCE la política pública Ambiental de cambio
climático transición energética en el municipio
Bucaramanga se sustentan los siguientes:

a. Enfoques a enfoque de derechos alcanzar la
participación y garantía de los derechos de
todos los ciudadanos del municipio Bucaramanga
un ambiente sano de un desarrollo territorial
urbano y rural sostenible que prevenga el cambio
climático y promueva la transición energética a
partir de la acción interinstitucional y
participación ciudadana

b. Enfoque territorial la caracterización del
territorio del municipio de Bucaramanga es
indispensable para proteger la conectividad de
los corredores ecológicos y por lo tanto la
política pública ambiental de cambio climático y
transición energética debe garantizar el
equilibrio entre áreas de preservación y
conservación, así como las áreas verdes que
garanticen la estabilidad de la estructura
ecológica urbana.

c. Enfoque poblacional no se hará ninguna
distinción entre puesto que la política pública
ambiental de cambio climático y transición
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energética converge entre todas las comunidades
y es un instrumento para garantizar los derechos
de un ambiente sano, así como la protección de
los recursos naturales.

d. Enfoque diferencial cuando reconocemos a un
grupo poblacional identificamos que al tener una
realidad y necesidades específicas que requieren
de atención reconocimiento y respeto de su
diversidad entendemos que los servicios sociales
acciones programas y estrategias de edad deben
ser orientadas a sus características específicas
como muchas veces los bienes y servicios son
para todas estos deben responder a las
características particulares del grupo
poblacionales y de los individuos desde el
enfoque desde el enfoque diferencial.

Capítulo tres ejes temáticos y líneas estratégicas
ARTÍCULO TRECE: la política pública ambiental de
cambio climático de transición energética en el
municipio Bucaramanga se estructura a partir de los
siguientes seis ejes temáticos y líneas estratégicas
de los cuales dos forman parte transversal de la
política son:
EJE UNO biodiversidad y servicios de ecosistémicos
objetivos conservar restaurar y utilizar
sosteniblemente la biodiversidad y los ecosistemas de
importancia en la prestación de servicios
ecosistémicos para la ciudad de Bucaramanga mediante
la consolidación de la estructura ecológica principal
e infraestructura verde urbana.
LÍNEA ESTRATÉGICA UNO conectividad y función
ecológica mejoramiento del estado de conservación y
promoción de la conectividad de las áreas núcleo de
la estructura ecológica principal del municipio para
reducir y mitigar la vulnerabilidad a eventos
climáticos.
LÍNEA ESTRATÉGICA DOS ciencia ciudadana y apropiación
social de conocimiento sobre la biodiversidad
generación de modelos participativos apropiación
social de la biodiversidad de los espacios verdes
urbanos en la estructura ecológica principal en el
municipio.
LÍNEA ESTRATÉGICA TRES fortalecimiento de la
infraestructura verde urbana mediante soluciones
basadas en la naturaleza fortalecimiento de la
infraestructura verde urbana de manera que
contribuyan a la conectividad de las áreas núcleo de
la estructura ecológica principal y la resiliencia
climática del municipio.
EJE DOS recurso hídrico OBJETIVO fortalecer la
gestión integral del recurso hídrico en el municipio
Bucaramanga mediante la implementación de acciones
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que permitan la protección de las áreas estratégicas
para el abastecimiento hídrico la reducción de la
contaminación de las aguas superficiales y la
ampliación de la cobertura en la prestación del
servicio público de acueducto de alcantarillado en
áreas urbanas y Rurales del municipio.
LÍNEA ESTRATÉGICA UNO ecosistemas estratégicos
preservación y conservación de ecosistemas
estratégicos para el abastecimiento hídrico del
municipio.
LÍNEA ESTRATÉGICA DOS agua superficiales reducción de
los niveles de contaminación de las aguas
superficiales para mejorar el acceso al agua en las
zonas rurales y urbanas del municipio y promover su
uso racional.
LÍNEA ESTRATÉGICA TRES servicios públicos de
acueducto de alcantarillado mejoramiento en el acceso
al servicio público de alcantarillado en zonas
urbanas y rurales del municipio.
EJE TRES gestión ambiental de los residuos sólidos
OBJETIVO fortalecer la gestión integral de los
residuos sólidos en Bucaramanga en el marco de la
economía circular.
LÍNEA ESTRATÉGICA UNO aprovechamiento vivo
tratamiento de residuos sólidos aumento del
porcentaje de residuos sólidos aprovechados
fortaleciendo la cadena productiva en el marco de la
economía circular.
LÍNEA ESTRATÉGICA DOS gestión de residuos peligrosos
y especiales mejoramiento de la gestión integral de
los residuos peligros os especiales garantizando su
aprovechamiento de disposición final adecuada.
LÍNEA ESTRATÉGICA TRES gestiones de residuos de
construcción y munición RCD de mejoramiento de la
gestión integral de residuos de construcción y
demolición garantizando su aprovechamiento de
biodisposición final adecuada.
LÍNEA ESTRATÉGICA CUATRO fortalecimientos de la
prestación del servicio público de ácido articulación
de acciones que permitan un mejoramiento a los
componentes de la prestación del servicio público de
aseo.
LÍNEA ESTRATÉGICA CINCO generaciones de conocimiento
articulación de acciones que permitan tener acceso
oportuno la información relacionada con la gestión
integral de residuos sólidos
EJE CUATRO calidades del aire y ruido
OBJETIVO mejorar la calidad del aire del Confort
acústico En el municipio Bucaramanga con el fin de
aportar el mejoramiento de la calidad de vida de los
bumangueses y a la conservación de los ecosistemas
LÍNEA ESTRATÉGICA UNO impacto de salud por calidad
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del aire y altos niveles de ruido definición
implementación de las acciones para prevenir el
riesgo por morbilidad y mortalidad asociada a la
contaminación atmosférica.
LÍNEA ESTRATÉGICA DOS olores ofensivos promoción de
los mecanismos de articulación que permitan reducir
los niveles de afectación que generen los valores
ofensivos en la calidad de vida de la población.
LÍNEA ESTRATÉGICA TRES ruidos reducción de los
niveles de ruido en la ciudad y aumentar el Confort
acústico de la ciudadanía.
EJE CINCO educación ambiental y participación
objetivo aumentar el diálogo y participación en temas
ambientales con el fin de fortalecer la
responsabilidad en el mejoramiento de la calidad
Ambiental de Bucaramanga.
LÍNEA ESTRATÉGICA UNO edu-comunicación mejoramiento
de la cobertura y difusión del contenido información
ambiental para fortalecer el conocimiento de la
gestión ambiental del municipio.
LÍNEA ESTRATÉGICA DOS formación investigación
comprensión de las dinámicas ambientales en el marco
PRAE-PRAU-CIDEAM de los educadores y dinamizadores
ambientales y demás actores claves y escenarios
propios de la educación ambiental.
LÍNEA ESTRATÉGICA TRES participaciones ciudadana
participación diálogo ciudadano en generación de
conocimiento en espacios formales y no formales con
criterio para la incidencia en la toma de decisiones
EJE SEIS planificaciones ambientales objetivo
fortalecer coordinación entre la generación de
conocimiento integración de lineamientos ambientales
y cambio climático en la planificación ambiental en
concordarse con la normatividad legal vigente.
LÍNEA ESTRATÉGICA UNO ordenamiento territorial
implementación de directrices ambientales del orden
nacional y regional dentro del ordenamiento del
municipio.
LÍNEA ESTRATÉGICA DOS gestión de la información y del
conocimiento fortalecimiento de la gestión de la
información garantizando la generación de
conocimiento de transparencia de acceso a la
información.
LÍNEA ESTRATÉGICA TRES cambios climáticos
implementación de medidas de adaptación y mitigación
hacia cambio climático que incorpore medidas de
conservación restauración y uso sostenible de los
recursos naturales.
LÍNEA ESTRATÉGICA CUATRO transición energética
transición energética para una movilidad sostenible y
el desarrollo de una industria competitiva y de bajos
emisiones.
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CAPÍTULO CUATRO: orientaciones para la implementación
y seguimiento de política pública ambiental de cambio
climático y transición energética en el municipio
Bucaramanga.
ARTÍCULO CATORCE coordinación de la política pública
la coordinación de la política pública ambiental de
cambio climático y transición energética en el
municipio Bucaramanga estará en cabeza la
subsecretaría de ambiente o la dependencia que haga
sus veces así mismo las acciones de coordinación
serán articuladas en las demás dependencias de la
Administración municipal quienes de manera concertada
con la sociedad civil velaran por la ejecución
seguimiento cumplimiento y continuidad de la política
pública ambiental.
ARTÍCULO QUINCE temporalidades de la política pública
la política pública Ambiental de cambio climático
transición energética en el municipio de Bucaramanga
tendrá una vigencia de diez años a partir de las
publicaciones y el componente estratégico se
establecerá por dicho periodo contenido del documento
anexo que hace parte integral del presente acuerdo
municipal.
ARTÍCULO DIESISEIS instancia para la implementación
de la política; pública el proceso de implementación
de la política pública Ambiental de cambio climático
y transición energética del municipio de Bucaramanga
se llevará a cabo a través de sistemas
administrativos liderados desde la subsecretaría de
ambiente y la secretaría de planeación municipal en
los escenarios propios en respuesta del plan
estratégico de la política pública entendiéndose como
el conjunto de procesos que tras la formulación
tienden a la realización concreta de los objetivos y
el plan estratégico de la política pública.
ARTÍCULO DIESISIETE plan estratégico de la política
pública la administración municipal elaboró el
concepto de interinstitucionalmente el plan
estratégico de la política pública ambiental el cual
hace parte integral del presente acuerdo mismo que es
de obligatorio cumplimiento para el desarrollo de la
política pública presente durante los diez años de
vigencia de la misma este plan estratégico en la
política pública ambiental deberá ser armonizado y
teniendo en cuenta que la formulación del plan de
desarrollo de cada nuevo gobierno y en ese orden se
deberá implementar el plan operativo en concordancia
con el plan estratégico aprobado.
ARTÍCULO DIESIOCHO: financiación de la política
pública la financiación de política pública Ambiental
de cambio climático y transición energética en el
municipio Bucaramanga se realizará mediante la
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asignación de los recursos propios de inversión
funcionamiento de gestión con que cuente cada
dependencia a la administración según las
competencias que se articulen para el desarrollo de
programas y proyectos relacionados con el plan
estratégico de la política de otra parte los gastos
que genere su implementación serán atendidos con
cargo lo establecido en los presupuestos anuales de
cada dependencia lo anterior no está para que se
realicen convenios con entidades de nivel municipal
nacional e internacional y internacional y el sector
privado con el fin de realizar acciones actividades
conjuntas que permiten el desarrollo de esta política
pública ambiental de cambio climático y transición
energética parágrafo la dependencias que conforman la
administración definirán durante la formulación del
plan de desarrollo municipal las metas y proyectos
necesarios que se articulen para la implementación de
la presente política pública los cuales deberán ser
reflejados en los presupuestos anuales con base en
los planes operativos anuales de inversiones de cada
una de las siguientes vigencia fiscal.
ARTÍCULO DIESINUEVE seguimiento de evaluación a la
política la política pública ambiental de cambio
climático transición energética en el municipio
Bucaramanga se incluirá en el sistema municipal de
seguimiento a políticas públicas de la secretaría de
planeación por su parte la subsecretaría de ambiente
quien haga sus veces como instancia coordinadora de
la implementación de la política pública realizará un
informe al concejo municipal anual anualmente que dé
cuenta de los avances del plan estratégico de la
política pública así mismo la implementación y
seguimiento de la política pública ambiental de
cambio climático y transición energética en el
municipio de Bucaramanga requiere un compromiso
institucional y ciudadano con el apoyo de
herramientas e instrumentos que permitan la
consolidación de información veraz eficaz y oportuna
que refleje la calidad ambiental urbana del municipio
de Bucaramanga; por lo anterior se establece como
instrumento fundamental para el seguimiento a la
implementación de la política pública el observatorio
ambiental de Bucaramanga y el cálculo del índice de
calidad ambiental urbano el cual estará constituido
por 16 indicadores que reflejen la calidad ambiental
del municipio de Bucaramanga y por lo tanto se
constituye instrumento indispensable para el
seguimiento de la implementación y alcance de la
política pública finalmente una vez transcurridos los
diez años de implementación de la política pública se
realizará una evaluación en términos cuantitativos y
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cualitativos a su implementación procediendo a la
actualización y/o nueva formulación según sea
pertinente.
ARTÍCULO VEINTE vigencias derogatorias el presente
acuerdo rige a partir de la fecha de su publicación y
deroga las disposiciones que les sean contrarias.
señor presidente ha sido leído el bloque de artículos
del número once al veinte.

PRESIEDENTE: muchas gracias secretario leídos
artículos del 11 al 20 pregunto secretario hay
proposiciones modificatorias de algún artículo de los
leídos y la creación de una de un artículo para crear
la mesa de seguimiento a la política pública es un
comité de seguimiento presidente perfecto honorable
concejal Wilson tiene la palabra.

INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Sí
señor presidente es que con el concejal Ávila y, y
Parra y bueno los que la quieran firmar hay una
proposición para crear un artículo nuevo cierto
entonces hay que leerlo para incluirlo como artículo
nuevo para la aprobación de los artículos que vienen
a continuación.

PRESIDENTE: así es honorable concejal leemos la
proposición de creación de un nuevo artículo señor
secretario está radicada en secretaría.

SECRETARIO: Sí señor presidente la proposición fue
radicado por varios honorables señor presidente hay
una claridad que este artículo nuevo y esta
proposición tienen el visto bueno de la
administración municipal que fue la que elaboró el
acuerdo municipal que qué constancia es así es
dejamos constancia secretario de que la proposición
de crear un nuevo artículo está avalada por la
administración municipal le damos lectura por favor
señor presidente procedo a leer la proposición
presentada por varios concejales y que está avalada
por la administración en cabeza de la doctora Aura
Carolina Parra, presidente la proposición consiste
en crear un artículo el cual será el artículo número
20 del proyecto de acuerdo y el artículo 20 pasará a
hacer el artículo 21 sí señor presidente.

PRESIDENTE: vuelvo perfecto entonces repítame la
constancia por favor listo señor presidente la
proposición estaba dada por la administración en
cabeza de la subsecretaria y Voy a proceder a leer la
proposición oposición de conformidad los artículos
125 y 192 del acuerdo 01 del 9 de octubre del 2018 me
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sirvo realizar al concejo municipal de Bucaramanga la
siguiente proposición para su aprobación modificar el
documento técnico política ambiental en el cual hace
parte integral atendiendo lo dispuesto en el artículo
nueve del proyecto de acuerdo cero 030 numeral 7.8.4
calidad de aire y ruido comité técnico para la
vigilancia seguimiento y control de la calidad del
aire la alcaldía de Bucaramanga integrará un comité
técnico para la vigilancia seguimiento y control de
la calidad del aire la cual se encargará de realizar
revisión de manera periódica a las mediciones de la
calidad del aire a través de la identificación de las
contaminaciones críticas como material particulado de
gases contaminantes que reporten parámetros
significativos de contaminación dicha mesa se
encargará de publicar un reporte mensual sobre la
calidad del aire que deberá difundir en todos los
medios oficiales de la administración municipal así
mismo se reunirá al menos una vez al trimestre a lo
cual podrán invitar expertos instituciones o
funcionarios de otro municipio con el fin de adoptar
los planes políticas y manejo tendientes a la mejora
de calidad del aire en la ciudad de Bucaramanga dicha
mesa estará integrada permanentemente por:
1.el alcalde municipal de Bucaramanga.
2.secretario de salud y ambiente Bucaramanga.
3.política y policía Metropolitana de Bucaramanga.
4.un representante de las universidades.
5.un representante del sector Industrial.
6.un representante del sector comercial.
7.un representante de los estudiantes.
8.un representante del Concejo municipal de
Bucaramanga así mismo fungirán como invitados
permanentes con el fin de lograr la articulación
metropolitana los siguientes uno director de la CDMB
2 los alcaldes de Floridablanca, Girón y Piedecuesta
tres un representante de los concejos de
Floridablanca, Girón y Piedecuesta; cuatro cualquier
otra autoridad que estime. PARÁGRAFO UNO los aspectos
relativos al funcionamiento del serán reglamentados
por la alcaldía municipal de Bucaramanga mediante
acto administrativo de acuerdo a su estructura
organizacional y competencia PARAGRAFO DOS en caso de
episodios de contaminación atmosférica del comité
podrá sesionar de manera permanente con el fin de
emitir lineamientos dirigidos a disminuir los niveles
de contaminación presentada en la sesión plenaria del
15 de mayo al 2023; en la secretaría general por los
honorables concejales Luis Ávila Carlos Parra y
autorizada por la doctora Aura Carolina Parra
subsecretaria de ambiente señor presidente y también
ha sido presentada la proposición por el honorable
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concejal Wilson Ramírez señor presidente entonces la
proposición consiste en que crear el artículo 20 y
que el artículo 20 actual pase a ser el 21.

PRESIDENTE: así es ha sido debido entonces la
proposición la vamos a someter a votación que crea el
artículo 20 el 20 pasa a ser 21 pregunto la plenaria
aprueban la proposición presentada aprueban la
proposición presentada; entonces secretario aclaramos
queda aprobado un nuevo artículo que es el 20 y el 20
original pasa a ser 21 Entonces ahora voy a preguntar
como ya fueron leídos aprueban los artículos del once
al, al 21 con la proposición de inserción de un nuevo
artículo.
Bueno entonces aprobemos del aprueban honorables
concejales los artículos del once al veinte con la
modificación ya aprobada.

señor presidente ha sido aprobado los artículos del
once al veinte con la modificación presentada por los
honorables concejales.

PRESIDENTE: leamos el 21, como queda el 21 otra vez.

SECRETARIO: artículo 21 del proyecto de acuerdo
vigencia y derogatorias el presente acuerdo rige a
partir de la fecha de su publicación y deroga las
disposiciones que les sean contrarias leído el
artículo 21.
señor presidente ley del artículo 21 pregunto a la
plenaria lo aprueban.

SECRETARIO: ha sido aprobado el artículo 21 del
proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: perfecto vamos ahora con el
considerando.

SECRETARIO: considerando UNO que el artículo 313 de
la constitución política en su numeral nueve señala
que corresponde a los concejos municipales no evitar
las normas necesarias para el control la preservación
y defensa del patrimonio ecológico y cultural del
municipio DOS que el artículo 79 de la constitución
política consagra el derecho de todas las personas de
disfrutar un ambiente sano TRES con fundamento en el
artículo 80 de la constitución política del Estado
planificará el manejo y aprovechamiento de los
recursos naturales para garantizar su desarrollo
sostenible su conservación restauración y sustitución
CUATRO el artículo 95 numeral ocho consagra un como
un deber de todos los ciudadanos el de proteger los
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recursos naturales culturales y naturales del país y
velar por la conservación de un ambiente sano en
concordancia con el artículo octavo de la misma
constitución que establece la obligación del estado y
de los particulares de proteger estas riquezas
naturales y culturales de la nación QUINTO que el
decreto 28 11 de 1974 el código Nacional de recursos
naturales en su artículo nos considera el ambiente
como patrimonio común cuyos objetivos principales
deben ser uno lograr la preservación y restauración
del ambiente y la conservación mejoramiento de
utilización Nacional de los recursos naturales
renovables dos prevenir controlar los efectos nocivos
de la explota de la explotación de los recursos
naturales no renovables sobre los de los demás
recursos tres regular la conducta humana individual o
colectiva de la actividad de la Administración
pública respecto del ambiente de los recursos
naturales renovables SEIS que la ley 99 1993 ley del
sector ambiental dispone en el título nueve de las
funciones de las entidades territoriales y la
planificación ambiental señalando señalándole el
Artículo 63 como principios normativos generales de
la función ambiental por parte de las entidades
territoriales destacándose y aplicándose para este
proyecto del de armonía regional y graduación
normativa que indican principio de armonía regional
los departamentos de los distritos del Municipio del
de los territorios indígenas así como los regiones y
provincias a las que la ley difiere el carácter de
entidades territoriales ejercerán sus funciones
constitucionales y legales relacionadas con el medio
ambiente y los recursos naturales renovables de
manera coordinada y armónica con sujeción a las
normas de carácter superior a las directrices de la
política nacional ambiental a fin de garantizar un
manejo unificado racional y coherente de los recursos
naturales que hacen parte del medio a medio ambiente
físico y biótico del patrimonio natural de la nación
principio degradación normativa en materia normativa
las reglas que dicten las entidades territoriales en
relación con el medio ambiente y los recursos
naturales renovables respetarán el carácter Superior
y la preeminencia jerárquica de las normas dictadas
por autoridades y entes de superior jerarquía o de
mayor ámbito en la comprensión territorial de sus
competencias la funciones en materia ambiental y los
recursos naturales renovables atribuidas por la
constitución política de los departamentos
municipales y distritos con régimen constitucional
especial se ejercerán con, con sujeción en la ley los
reglamentos y las políticas del gobierno nacional el
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Ministerio del ambiente del medio ambiente y las
corporaciones autónomas regionales SIETE que
adicional a la ley 1993 ley del sector ambiental en
su artículo 65 señala que corresponde materia
ambiental a los municipios además de las funciones
que le sean delegadas por la ley o las de las que no
transfieran los alcaldes por el Ministerio del medio
ambiente o por las corporaciones autónomas regionales
las siguientes atribuciones especiales uno promover y
ejecutar programas y políticas nacionales regionales
y sectoriales en relación con el medio ambiente y los
recursos naturales renovables elaborar los planes
programas y proyectos regionales departamentales
nacionales dos dictar con sujeción a las
disposiciones legales reglamentarias superiores las
normas necesarias para el control la preservación y
la defensa del patrimonio ecológico del municipio
tres adoptar los planes programas y proyectos de
desarrollo ambiental y de los recursos naturales
renovables que hayan sido discutidos aprobados a
nivel regional conforme las normas de planificación
Ambiental de que trata la presente ley seis ejercer a
través del alcalde como primera autoridad de política
con el apoyo de la Policía Nacional en coordinación
con las demás entidades del Sistema Nacional
ambiental cina con ejecución a la distribución legal
de competencia funciones de control y vigilancia del
medio ambiente y los recursos naturales renovables
con el fin de velar por el cumplimiento de los
deberes del estado y de los particulares en materia
ambiental y de proteger el derecho institucional a un
ambiente sano ocho dictar dentro de los límites
establecidos por la ley los reglamentos y las
disposiciones superiores las normas de ordenamiento
territorial del municipio y la regulaciones sobre el
uso de suelas OCHO que la ley 99 de 1993 del sector
ambiental en su artículo 68 respecto a la
planificación ambiental de las entidades
territoriales dispone que para garantizar la
planificación integral por parte del estado del
manejo y de aprovechamiento de los recursos naturales
a fin de garantizar su desarrollo sostenible
conservación restauración y sustitución conforme lo
dispuesto en el artículo 80 de la Constitución
Nacional los planes ambientales de las entidades
territoriales estarán sujetas las reglas de
armonización de que trata el presente artículo los
departamentos municipios distritos con régimen
constitucional especial elaborarán sus planes
programas y proyectos de desarrollo nos relacionado
con el medio ambiente los cuales los recursos
naturales renovables con la asesoría y bajo la
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coordinación de las corporaciones autónomas
regionales a cuya jurisdicción pertenezcan las cuales
se encargarán de armonizarlos. NUEVE que mediante
acuerdo municipal 030 del de 2010 se adoptaron los
lineamientos de la política ambiental de Bucaramanga
así como sus definiciones objetivos y principios
ambientales para el municipio de Bucaramanga. DIEZ
que dentro del plan de desarrollo 2020-23 Bucaramanga
ciudad de oportunidades acuerdo municipal 013 del
2020 en su línea estratégica número Bucaramanga
sostenible una región con futuro se fijó como
objetivo mejorar las condiciones ambientales de
Bucaramanga garantizando la sostenibilidad del
territorio y calidad de vida de sus habitantes a
partir de procesos transversales como la educación
ambiental la gobernanza ambiental territorial les
tiene aprobación de conocimiento y planificación
ambiental en el marco de un escenario de adaptación y
mitigación al cambio climático principalmente en lo
que refiere a la conservación de la estructura
ecológica principal gestión integral de recursos
hídrico manejo de recursos sólidos y calidad del aire
razón por la cual dentro del programa de planeación y
educación ambiental se trazó como meta formular e
implementar una política pública Ambiental de cambio
climático y transición energética como parte
fundamental para establecer lineamientos que permitan
una adecuada planeación de la ciudad desde su
componente ambiental el mérito de lo expuesto señor
presidente ha sido leído el considerando original de
proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: leído el considerando pregunto a la
plenaria del concejo de la ciudad, ¿lo aprueban?

SECRETARIO: ha sido aprobado el considerando original
del proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: continuamos con la exposición de motivos

SECRETARIO: exposición de motivos conforme al último
informe publicado por un nuevo hábitat titulado
informe mundial de ciudades 2022 la población global
continúa creciendo a un ritmo de dos punto dos
billones de personas más para 2050; concluyendo que
las ciudades continuarán creciendo del futuro de la
humanidad es indudablemente urbano lo cual exige a
todos los países del mundo su compromiso en el
desarrollo de implementación de políticas que
permitan articular el crecimiento urbano territorial
con el cuidado del medio ambiente bajo criterio o
parámetros de sostenibilidad en este orden el grupo



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:
MARZO

DEL 2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 64

de 77

intergubernamental de expertos sobre el cambio
climático entidad científica creada por la
Organización meteorológica Mundial y el programa de
Naciones Unidas para el medio ambiente ha venido
efectuando análisis del impacto y las consecuencias
del cambio climático en el mundo en su último informe
presentado en el 2022 estima que durante los próximos
20 años se vivirá Un aumento de la temperatura media
global de 1.5°grados celsius situación que provocará
situaciones con episodios extremos como los gases de
efecto invernadero que provienen de las energías
fósiles, así como la deforestación extrema están
poniendo a millones de personas en riesgo inminente
adicional continúa el IPCC señalando que cualquier
atraso en pasar a acción para adoptar medidas
cerrarla, cerrarla la ventana que nos queda abierta
para regular un futuro habitable por ahora se estima
que estamos tomando acción contra el cambio climático
en lo que corresponde a un 15% de la tierra un 18% de
los sistemas acuáticos continentales y un ocho por
ciento de los océanos cuando lo ideal sería hacerlo
entre un 30 a un 50% para cada uno de estos espacios
ante esta realidad en el contexto internacional se
han venido tomando previsiones y creándose
compromisos para tomar medidas en la protección de
nuestro planeta de los cuales se destacan:

a. la convención marco de las Naciones Unidas
sobre el cambio climático que entró en vigor el
21 de marzo de 1994 B la conferencia de las
Naciones Unidas sobre la vivienda y desarrollo
urbano, urbano sostenible hábitat tres c
protocolo de Kioto febrero de 2005 c la agenda
2030 transforma nuestro mundo la agenda 2030
para el desarrollo sostenible que entró en
vigencia el primero de enero de 2016 Y por
último el acceso a la información
participación y justicia en asuntos ambientales
a través de la del acuerdo de ESCAZÚ para
América Latina y el Caribe por su parte nuestra
carta política la Constitución Política de 1991
en su capítulo tercer en su capítulo tercero
título dos pregona los derechos colectivos y
del mismo y del medio ambiente elevándose a
Rango constitucional la protección de la
biodiversidad integridad del ambiente así el
artículo 79 de la constitución política.

Establece que todas las personas tienen derecho a
gozar de un ambiente sano y define la participación
de la comunidad en la toma de decisiones que pueden
afectar como herramienta fundamental de la Democracia
Igualmente le otorga el estado la responsabilidad de
conservar las áreas de especial importancia ecológica
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y fomentar la educación ambiental dentro de los
artículos ochenta y dos de la constitución política
le otorgan el estado la responsabilidad de planificar
el manejo y para aprovechamiento de los recursos
naturales prevenir y controlar los factores de
deterioro ambiental liberal por la protección de la
integridad del espacio público en pro del desarrollo
sostenible.
De igual forma los artículos 63 y 79 de la
constitución política incluyen los conceptos de
parques naturales y otras áreas de manejo especial
por su importancia ecológica o como bien público.
Igualmente la Constitución Define el medio ambiente
con un patrimonio común imponiendo al estado y a las
personas la obligación de proteger las riquezas
naturales de la nación artículo 8-95 además las
establece una función ecológica en la propiedad en
tanto que establece esta tiene una función social que
implica obligaciones para garantizar el equilibrio en
la naturaleza artículo 58, así mismo la constitución
en su Artículo 334 le otorga la dirección general de
la economía al Estado el cual podrá intervenir en la
explotación de los recursos naturales en el uso del
suelo con el fin de conseguir el mejoramiento de la
calidad de vida de los habitantes y la preservación
de un ambiente sano de la misma manera al artículo
tres sesenta establece que la ley determinará las
condiciones para la explotación de los recursos
naturales no renovables así como los derechos de las
entidades territoriales sobre los mismos.
En el mismo sentido la ley 99 de 1993 el Artículo 63
de la ley 99 de 1993 el artículo 65 de la ley 99 de
1993 el adicional el artículo 68 de la ley 99 de 1993
concordante a nivel institucional la procuraduría
general de la nación en el documento guía de
obligaciones ambientales para alcaldías y
gobernaciones de Colombia señaló que las alcaldías
cuentan con una serie de obligaciones ambientales
previamente definidas para abordar temáticas
centrales como los ordenamiento ambiental del
territorio determinantes ambientales áreas protegidas
áreas de interés para el suministro de agua, espacios
públicos verdes, cambio climático, mitigación y
adaptación, construcciones sostenibles, gestión del
riesgo de desastres, contaminación calidad del aire,
olores ofensivos; de 500 gestión de residuos sólidos
y educación ambiental entre otros temas claves tres
los cuales se ponen de relieve en el análisis de las
problemáticas ambientales específicas abordar en el
municipio de Bucaramanga ahora bien desde la
perspectiva del Ministerio de ambiente y desarrollo
sostenible a través de la adopción de la política de
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gestión ambiental urbana estableciendo directrices
para el manejo sostenible de las áreas urbanas
orientadas principalmente a la armonización de las
políticas ambientales y de desarrollo urbano así como
el fortalecimiento de espacios de coordinación
interinstitucional integración y la participación
ciudadana con el fin de avanzar hacia la construcción
de ciudades sostenibles en ese sentido el Ministerio
de ambiente y desarrollo sostenible dentro del índice
de calidad ambiental urbana como una herramienta que
permite consolidar información sobre los elementos
más relevantes del estado de la calidad y la gestión
ambiental que se realiza en las áreas urbanas por
medio de indicadores simples que permiten medir y
hacer seguimiento a cambios cuantitativos de
elementos relevantes de la calidad ambiental urbana
en determinado momento del tiempo entre periodos de
tiempo así mismo esta información permite soportar la
toma de decisiones relacionadas con la implementación
de la política nacional de gestión ambiental urbana y
el mejoramiento de la calidad ambiental urbana así
como adicional incidir el comportamiento de la
sociedad mediante la comunicación de los resultados
no obstante desde el año 2019; se viene adelantando
por parte del Ministerio del proceso de actualización
y ajuste de la política de gestión ambiental urbana
así como la revisión y actualización técnica de las
variables que integran el índice de calidad ambiental
de otro lado a nivel local Se expidió el acuerdo 030
del 2010 por el cual se implementa se implementa, se
consolida, se evalúa y controla el sistema de gestión
ambiental en el municipio de Bucaramanga; el cual
desarrolló un marco orientador general con principios
y lineamientos que garantizarían el desarrollo
sostenible ambiental en nuestro territorio no
obstante en la evolución normativa y la demanda de
los ciudadanos en la protección de derechos
ambientales se requiere complementar ese acuerdo con
el adelanto en aspectos de política pública ambiental
acordes En nuestro tiempo ajustando el marco de
referencia del acuerdo cero treinta del del 2010 así
como sus objetivos generales y específicos
estrategias transversales plan estratégico
indicadores entre otros aspectos ante la demanda de
políticas de preservación y educación y
sostenibilidad del ambiente en nuestro país en ese
orden durante los años posteriores a la expedición
del acuerdo 030 del del 2023; diez la administración
pública de los diversos grupos de la sociedad civil
de Bucaramanga han resaltado la importancia y
necesidades de gestión de ciertas problemáticas



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:
MARZO

DEL 2023

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 67

de 77

ambientales nuevas y preponderantes en materia
ambiental dentro de las cuales se señalan:

a. aumento de las emisiones de gases de efecto
invernadero.

b. altos niveles de contaminación de aguas
superficiales aguas abajo.

c. bajo acceso a servicios de acueducto de
alcantarillado en zonas Rurales del municipio.

d. alta transformación en los ecosistemas de
importancia para la prestación de servicio de
ecosistémicos.

e. pocos espacios verdes urbanos que permitan
conectar áreas de importancia ecológica y
regular el clima del municipio.

f. baja eficiencia energética en proceso
industriales construcción y otros servicios.

g. altas emisiones de material particulado.
h. altos niveles de ruido en la ciudad y

disminución del Confort acústico.
i. alta presencia de dolores ofensivos en la

ciudad.
j. débil gestión integral de residuos sólidos.
k. inadecuada integración de criterios ambientales

en el ordenamiento territorial del municipio.
l. poca información ambiental disponible como

soporte a la toma de decisiones.
m. bajas oportunidades de integración de la

población en espacios de participación que
fortalezcan la cultura ambiental ciudadana.

Así ante la necesidad de la demanda local de una
política moderna de ajustada de nuestro territorio se
consolidó el ministerio de ambiente y desarrollo
sostenible si era posible el desarrollo de una
política local ambiental o que el ante el ante lo que
el Ministerio mediante comunicación dirigía la
subsecretaría de ambiente 1333 de fecha primero de
febrero del 2019 respondió lo siguiente le informamos
que un que un municipio tiene la potestad para
formular su política pública Ambiental de acuerdo a
las prioridades y problemáticas particulares.
Bajo este criterio se inició una construcción
participativa cogiendo la calificación determinada en
el índice de calidad ambiental urbana consolidada
2017 instrumento de partida que permite evaluar la
sostenibilidad ambiental de las áreas urbanas en el
determinado periodo.
Así la calidad ambiental urbana se mide desde la
interacción del conjunto de factores humanos y
ambientales que inciden favorable o desfavorablemente
en los habitantes de una ciudad es comúnmente
asociada con factores como la disponibilidad de
espacio público la calidad y cantidad de las áreas
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verdes la contaminación ambiental la calidad de la de
la vivienda de los servicios públicos domiciliarios
la movilidad y el transporte público entre otros.
Las variables que se consideran actualmente para la
medición de la calidad ambiental urbana se describen
en el cuadro a continuación en ese orden se logró
Identificar y agrupar seis ejes los aspectos
relevantes de las problemáticas en materia Ambiental
de la ciudad lo cual condujo el enfoque y desarrollo
de la política ambiental propuesta con el fin de
intervenir y gestionar acciones encaminadas al
mejoramiento de factores tales como conservación de
la biodiversidad y los ecosistemas de la ciudad
descontaminación en fuentes hídricas manejo en
gestión de disposiciones de residuos solo manejo del
ruido y calidad del aire en nuestra ciudad
sensibilización y participación de los ciudadanos en
materia ambiental Y por último mitigación y
adaptación hacia el cambio climático transformación
energética desde el punto de vista de la
planificación ambiental en concordancia con
regulaciones sobre la materia ambiental lo anterior
se puede apreciar en los cuadros que se relacionan a
continuación en ese orden el plan estratégico
ambiental ha venido siendo concertado con los
diferentes dependencias responsables de la
Administración municipal cumpliendo con el propósito
de construir intersectorialmente la política pública
Ambiental de cambio climático transformación
energética en el municipio de Bucaramanga articulando
los esfuerzos y las acciones en un diálogo con
continuo entre los agentes sectores las instituciones
y los diferentes sectores sociales que tengan
competencia en el tema así órganos consultivos como
el concejo Ambiental de Bucaramanga en su calidad de
instancia principal de participación y concertación
han venido apoyando la construcción de una política
ambiental sostenible con la posibilidad de asignación
de recursos y la y la cual pueda coordinarse
articularse orientarse hacia la gestión estratégica
ambiental del municipio documento final que fue
expuesto Y validado ante la segunda sesión del
Concejo Ambiental de Bucaramanga del año 2022 de
fecha diez de noviembre del 2022 y posteriormente se
expuso ante el concejo municipal de políticas
públicas sociales Campos en su tercera sesión del año
2022 de fecha 15 de noviembre del 2022 donde se dio a
conocer y se aprobó por unanimidad del documento
consolidado de la política pública ambiental de
cambio climático y transformación energética para el
municipio de Bucaramanga adicionalmente la alcaldía
de bucaramanga a través de la subsecretaría de
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ambiente invitó a los ciudadanos empresa asociaciones
entidades entre otros a participar en la revisión y
validación de la política pública Ambiental de cambio
climático y transición y fue puesto a disposición un
formulario en línea en el cual la ciudadanía
identidades interesadas realizarán sus aportes y
documentarios al documento de las instancias la
participación se adelantaron de la siguiente forma:
La aceptación del COMPOST permite ir en articulación
en los ya vigentes dentro del plan de desarrollo
2020-2023 Bucaramanga ciudad oportunidad aprobado
mediante acuerdo municipal 013 del 2020; respecto a
lo cual se había planificado y se viene desarrollando
dentro de la línea estratégica Bucaramanga dos
Bucaramanga sostenible una región con futuro la cual
se fijó como objetivo mejorar las condiciones
ambientales de Bucaramanga garantizando la
sostenibilidad del territorio y calidad de vida de
los habitantes a partir de los procesos transversales
como la educación ambiental la gobernanza ambiental
territorial gestión y aprobación de conocimiento y
planificación ambiental en el marco de un escenario
de adaptación y mitigación al cambio climático
principalmente en lo que se refiere a la conservación
de la estructura económica ecológica principal
gestión integral de recursos hídrico manejo sólido en
realidad del aire lo anterior se detalla en el
siguiente cuadro así en, en ese deseo de encaminar a
Bucaramanga hacia una adecuada planificación buscando
contribuir a acciones de mitigación de los efectos
que inciden en el cambio climático en Procura de
buscar la preservación y conservación de nuestra
riquezas naturales hoy se pone a disposición del
honorable Concejo de Bucaramanga del trámite de
aprobación de esta iniciativa de política pública
ambiental de cambio climático y transición energética
con el objetivo principal de brindar lineamientos
integrales requeridos Para orientar las acciones que
contrarresten los impactos del cambio ambiental sobre
la población y su entorno derivado del aumento de las
emisiones de gases de efecto invernadero así como la
incorporación de la gestión del cambio climático en
la toma de decisiones que permitan avanzar hacia un
camino de desarrollo resiliente al clima buscándose
bajar las emisiones de carbono mejorando la calidad
de vida y el bienestar de la población orientando el
accionar de la administración entre la posibilidad ya
real del proceso de mitigar los efectos de cambio
climático así como de la transición a energías
limpias en el municipio de Bucaramanga presentado al
concejo municipal por el alcalde municipal de
Bucaramanga el ingeniero Juan Carlos Cárdenas rey
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señor presidente ha sido leída la exposición de
motivos del proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: ha sido leído en la disposición de
motivos pregunto a la plenaria aprueban la exposición
de motivos del presente acuerdo.

SECRETARIO: ha sido aprobada las posiciones de
motivos original del proyecto de acuerdo señor
presidente.

PRESIDENTE: quiere decir que continuamos con el
preámbulo.

SECRETARIO: el concejo Bucaramanga en uso de sus
atribuciones constitucionales y legales en especial
las conferidas por la constitución política en los
artículos 79 80 95 numeral ocho y trescientos trece Y
en especial la ley 99 1993 la ley 137 94 la ley siete
cincuenta y uno del 2012 y ha sido leído el preámbulo
original del proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: preámbulo pregunto a la plenaria y lo
aprueban.

SECRETARIO: ha sido aprobado el preámbulo original
del proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: título por favor.

SECRETARIO: título del proyecto de acuerdo por medio
del cual se adopta la política pública Ambiental de
cambio climático de transición energética en el
municipio de Bucaramanga ha sido leído el título del
proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: leído el título en consideración preguntó
a la plenaria lo aprueban.

SECRETARIO: ha sido aprobado el título original del
proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: pregunto a la plenaria quieren que el
proyecto de acuerdo pase a sanción al Señor alcalde.

SECRETARIO: así quiere el señor presidente la
plenaria del honorable concejo Bucaramanga que el
presente proyecto pase a sanción del señor alcalde de
Bucaramanga.

PRESIDENTE: perfecto quiero expresarle una
felicitación al Señor ponente mi hermano Wilson
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Ramírez excelente exposición a los honorables
concejales que ya habían tenido a probar esta
importante iniciativa además es un además es muy
gratificante registrar que es egresado del Damaso
Zapata Eso me parece muy importante igualmente a la
secretaría de medio ambiente y salud doctora Aura
Carolina siempre Bienvenida al consejo a todas las
personas que participaron dentro del estudio
elaboración aprobación a todos una magnífica noticia
para los ciudadanos de Bucaramanga Gracias por la
presencia a todos y felicitaciones; continuamos señor
secretario.

SECRETARIO: señor presidente quinto punto del orden
del día de lectura documento de comunicaciones no hay
documento de comunicaciones por leer en la secretaría
señor presidente.

PRESIDENTE: perfecto continuamos.

SECRETARIO: sexto punto preposiciones asuntos varios
señores presidentes no hay proposiciones por leer.

PRESIDENTE: Perfecto ahí no hay proposiciones
continuamos uso de la palabra listo para terminar
honorable concejal Danovis Lozano concejal Carlos
Parra concejal Danovis tiene la palabra.

INTERVENCION DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO: Gracias
presidente saludar y bueno esperábamos y con esta
política pública de verdad se ponga en primera medida
el cuidado y la protección de nuestro planeta que
tanta ayuda requieren estos momentos difíciles en
estos momentos donde el cambio climático es inminente
entonces queremos hacer énfasis también en, en un
hecho que pues nos pareció lamentable un hecho que
vivimos junto al concejal Parra este sábado que pasó
en nuestra función y labor de veeduría y control a
las obras que realiza la administración las obras
municipales que se están haciendo en ese ejercicio
asistimos al barrio San Martín nos ubicamos a un lado
a escuchar que decía cada una de las personas
intervinientes cuando de una manera sorpresiva Vimos
a José Miguel Mora asesor del alcalde municipal
referirse a nosotros y también a los concejales de
una manera que para mí no representa lo que es y
debería ser la democracia con unas afirmaciones
completamente mentirosas que inclusive pues lo único
que estaban intentando era provocar a la gente para
que se fuera en nuestra contra queriendo creer o
haciendo creer que estábamos en contra de la
canalización de la quebrada la iglesia cuando nunca
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ha sido cierto eso lo que estamos en contra es que se
roben la plata de esta obra y que no queda en un
elefante blanco en nuestro ejercicio de vigilancia de
acompañar a la comunidad pues fuimos de verdad Nos
sentimos maltratados Por personas como este señor que
debería representar una institución como la alcaldía
pero que con sus acciones y actos deja ver que falta
mucho y nos preocupa que esconde la administración
con este contrato entonces hoy quería levantar la voz
y contarles a toda la plenaria esto que hicieron y
que pasó Gracias presidente.

PRESIDENTE: perfecto muchas gracias honorable
concejal Danovis Lozano José al Carlos Parra tiene el
uso de la palabra partido verde hoy en la plenaria de
el honorable consejo de la ciudad concejal Carlos
Parra bienvenido.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
Gracias presidente José Si me hace un favor de poner
un video Yo quiero compañeros que ustedes le presten
atención a estas declaraciones porque se refieren a
la corporación completa también y quisiera que la
corporación viera esto de primera mano Cómo está
abordándose por parte de la administración el asunto
del control político es que por fin estos dos
concejales bajan al barrio y que llueve para que
sientan lo que sufren ustedes diariamente y que hoy y
que hoy estos concejales lo que hacen este personaje
que ven acá en realidad no es una persona de la
comunidad que se manifiesta de manera espontánea es
la mano entonces las declaraciones del asesor de
despacho yo quiero pedirles compañeros que me pongan
atención por un momento porque estamos hablando de
algo muy serio ponen en riesgo la función de todos
ustedes la constitución en el artículo tres Trece
dice clarito es función de los concejales hacer
control político y el control político incluye
asistir a eventos de la alcaldía cómo es posible que
dos concejales asistan a un evento organizado por la
alcaldía y que los asesores de despacho del alcalde
le representan a la administración tengan
declaraciones como las siguientes uno que los
concejales se ganan dos mil millones de pesos por
periodo dos que por fin bajan al barrio para que vean
lo que se siente cómo es posible que los concejales
en su función de control público tengan que soportar
estas declaraciones de la administración y a mí me
importa cinco el asunto de la honorabilidad porque el
honorable es el ciudadano no es un asunto sobre la
honorabilidad es un asunto sobre la seguridad porque
si usted está en un evento público donde está
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haciendo control público y un funcionario en nombre
de la Administración le dice a toda la comunidad que
los dos personajes que están ahí son enemigos de la
gente lo que usted está haciendo es poner en peligro
a la gente a mi compañero le pegaron un par de
empujones ya se estaba calentando la cosa había
muchísimo licor en el ambiente la gente tiene que
saber que así pasan eventos organizados por la
administración y aquí estamos hablando que ahí
estaban todos los funcionarios altos funcionarios de
la administración y en medio de este ambiente el
asesor del alcalde se atreve a dar unas declaraciones
diciendo que mi compañero y yo somos enemigos de la
comunidad no es justo eso pone en peligro toda la
función de todos ustedes eso nos inhibe de hacer el
control público que tenemos que hacer y en últimas
eso oculta cosas por qué nosotros por qué decidimos
ir allá porque la misma gente de San Martín nos
escribió y nos dijo oiga nos han visitado de casa en
casa personas de la alcaldía y nos han dicho que
vayamos a un evento para pedir la canalización de la
quebrada que nosotros creemos se tiene que canalizar
pero no se tiene que amarrar de manera directa son
cosas diferentes entonces lo que le pedimos
presidente a la corporación un minutico más continúe
no dejemos pasar esto hoy nos pasó a nosotros y
nosotros somos minoría y somos oposición pero mañana
los que tienen una controversia con la administración
son ustedes yo lo que le pido a la corporación es que
así como amenazar a la vida del concejal Antonio en
audio así mismo convocaron un linchamiento contra
nosotros la corporación no puede dejar que contra sus
funciones constitucionales y una de ellas es hacer
control político Gracias presidente.

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Danovis
Lozano y luego concejal Marina presidente un minuto
no me demoro es que se me, me pasó por alto José si
me puede proyectar esto que, que le envié de verdad
compañeros no es justo lo que hacen o sea uno tiene
el derecho y la libertad de asistir a los eventos de
la alcaldía y necesidad de que lo traten mal lo
agredan y que José Miguel Mora asesor del alcalde
empieza a enviar por los grupos cada periodo de los
concejales parrilla Danovis le cuestan cuatro mil
millones a los bumanguenses que es Esa mentira cada
video que usted ve le cuesta cuatro mil millones
usted cree ratas politiqueras de lo peor mire lo que
estaba enviando en los grupos de las comunas como un
aceite bucaramanga va a ser el siguiente pase el
siguiente por favor Joselillo Este es otro grupo la
comuna cinco es que no se puede subir puede subir
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puede envió el video con ese comentario diciendo
ratas politiqueras de lo peor en un asesor del
alcalde de bucaramanga esto es justo pero es el de
los corregimientos es esto justo con los corporados
con el cargo y con la vigilancia y el control
político yo creo que no De verdad ninguno aquí se
merece que un asesor del alcalde la mano derecha el
que muchos dicen el del maletín esté en eso no es
justo no es justo con ustedes ni con toda la
corporación y estar allá créanme que a veces fue
difícil pues uno no sabía cómo iba a reaccionar
después de que con un micrófono nos señalaran
públicamente en un sector Pues nosotros estuvimos ahí
fui empujado es cierto me empujaron pues pero uno
sigue su trabajo entonces yo hoy en nombre también de
los ciudadanos que me eligieron tengo que rechazar
este tipo de acciones de parte de un funcionario
público no puede decir mentiras que cada video vale
cuatro mil millones No pues con tres videos míos que
analizamos la quebrada la iglesia tienes eso cierto
me voy a poner a hacerte cuatro videos y canalizo la
quebradas digo cada video vale cuatro mil millones de
pesos y decirnos ratas politiqueras de lo peor y
enviarlo por los grupos oficiales de la alcaldía de
los corregimientos esto es miserable.

PRESIDENTE: perfecto muchas gracias honorable
concejal Danovis Lozano honorable concejal Marina de
Jesús Arévalo tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA DE JESUS AREVALO:
presidente gracias, bueno yo frente a esta insensatez
porque no puedo llamarla de otra manera también
escuché hoy en una emisora local que estaba dando
declaraciones un líder comunitario del del barrio San
Martín y quiero decir compañeros que esas
declaraciones son delicadas este líder decía que si
llegaba a ocurrir una, una avalancha una lluvia un
aguacero y ocurría una muerte nos declaraba culpables
a los concejales del verde y al concejal Antonio y a
mí los cuatro concejales que nos estábamos oponiendo
seríamos responsables yo quiero poner en contexto
esas palabras frente a una comunidad imagínese
ustedes que llegue a ocurrir no sabemos estamos en
oleada invernal que llegue a ocurrir una tragedia que
pueda generar cualquier tipo de afectación a la
población de este de este barrio de esta comuna
definitivamente la vida de las personas que allá se
mencionaron particularmente de Carlos y de Danovis
estaría en juego entonces qué es yo presidente he
radicado una proposición Porque ustedes los abogados
perdón concejal Leonardo ustedes los abogados tienen
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una máxima que dicen Dame los hechos y te daré el
derecho nosotros necesitamos como corporación
expresarnos dejar la trazabilidad porque no le puede
ocurrir a un concejal que suceda hechos como estos
primero que se inmiscuya un funcionario en un
ejercicio de control político poniendo la comunidad
en nuestra contra yo creería que esas declaraciones
de José Miguel Mora merecen una investigación de los
organismos de control y hay que hacer la diligencia
para que eso se haga no puede ser que obstruyan el
control político con ese tipo de amenazas y por otro
lado en Claudio dedo constancia que si algo le sucede
a la vida de alguno de nosotros pero en especial a
los concejales del partido verde Carlos Parra Wilson
Danovis del partido de la liga Antonio Sanabria y
Marina Arévalo que hemos sido por esta emisora
señalados como los responsables de si llega a haber
alguna muerte eso lo hizo el líder del barrio San
Martín en la emisora de hoy y no quiero mencionar
nombres para no seguir en esta polémica ni en esta
discusión simplemente presidente radicado una
proposición para que por favor se siga leída gracias.

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal secretario
damos lectura concejal Silvia perfecto hay una
proposición presentada les cuento el punto de
proposiciones incluye asuntos varios sí es válido
leer la proposición, concejales si es válido entonces
le damos lectura a la proposición y la plenaria en su
potestad tomará la decisión.

SECRETARIO: proposición de conformidad con el
artículo ciento veinte número del nuevo tour del 2018
me sigo realizando el concejo municipal de
Bucaramanga la siguiente proposición para su
aprobación rechazar desde la plenaria del Concejo
municipal de Bucaramanga las declaraciones dadas por
el señor José Manuel Mora asesor de despacho del
alcalde municipal con relación a la labor de control
político ilegal efectuado por los concejales ganó y
Lozano Carlos Parra del contrato de obra pública que
pretende desarrollarse en el barrio San Martín toda
vez que el mismo hace parte de la función propia de
su labor en virtud de lo dispuesto en el artículo 313
de la constitución política de la ley 136 del 94 el
referido señor se pronunció manifestando es por fin
por fin de estos dos concejales bajan al barrio
llueve para que se sientan que sufren ustedes
diariamente y que hoy estos concejales lo que hacen
es simplemente videos que le cuestan a sus impuestos
los mil millones por periodos electorales estas
declaraciones falsas resultan incitadoras
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intimidadoras ponen en riesgo la vida de los
concejales impiden dar un debate serio y real sobre
las circunstancias que actualmente ocurren en la en
la contratación del municipio de Bucaramanga
presentaban la sesión plenaria del día 15 de mayo del
2023 de la concejal Marina de Jesús Arévalo Durán ha
sido leída la proposición señor presidente

PRESIDENTE: perfecto honorable secretario concejal
Carlos Barajas perfecto leída la proposición
presentada se somete a votación por parte de la
plenaria a proposición dicen bueno vamos a verificar
el quorum entonces perfecto secretario sírvase
llamará lista para verificar quorum por favor: somos
diez
H.C Marina de Jesús Arévalo Durán somos diez acá
secretario verifiquemos quórum porque estamos en
Antonio se fue y Silvia de fue

MARINA JESÚS ARÉVALO DURÁN: presente

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO presente

JAVIER AYALA MORENO presente

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES no respondió

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO no respondió

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ no respondió

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA presente secretario

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA presente

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES presente

WILSON DANOVI LOZANO presente

LEONARDO MANCILLA ÁVILA no respondió

NELSON MANTILLA BLANCO no respondió

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA no respondió

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS presente

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ no respondió
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TITO ALBERTO RANGEL ARIAS no respondió

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO presente

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR no respondió

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO no respondió

SECRETARIO: señor presidente le informo que han
contestado a lista nueve honorables concejales por lo
tanto no existe quórum decisorio en este momento en
el concejo municipal de Bucaramanga perfecto no
existiendo por un decisorio se levanta la sesión y se
convoca mañana.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas
en archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

EL PRESIDENTE:

JAVIER AYALA MORENO.

EL SECRETARIO:

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO

ELABORADO: MARTHA PATRICIA VELASCO.
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